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CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO 

SÉPTIMA SESiÓN DEL AÑO DOS MIL DIECIOCHO 

CUARTA SESI.ÓN EXTRAORDINARIA 

EN LA CI'UDAD DE MÉXICO, SIENDO LAS ONCE HORAS CON VEINTICINCO 

MINUTOS DEL TRECE DE FEBRERO DE DOS MIL DIECIOCHO, EN LA SEDE DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, SITO EN CALLE HUIZACHES' 

NÚMERO VEINTICINCO, COLONIA RANCHO LOS COLORINES, CÓDIGO POSTAL 

CATORCE MIL TRESCIENTOS OCHENTA Y SEIS, EN TLALPAN; ~E REUNiÓ EL 

CONSEJO GENERAL EN ACATAMIENTO A LO' DISPUESTO POR LOS' ARTlcULOS 

47 y 48 DEL CÓDIGO DE INSTI,TUCIONES y PROCEDIMIENTOS ELECTORALESlDE' 

LA CIUDAD DE MÉXICO, CONFORME A LA CONVOCATORIA EMI~IDA POR I EL 

CONSEJERO PRESIDENTE MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA, EN EJERCICIO DE, LA 

ATRIBUCiÓN CONFERIDA POR EL ARTíCULO 77, FRACCiÓN VI DEL MISMO 

ORDENAMIENTO LEGAL, DE ACUERDO A LA SIGUIENTE LISTA DE ASISTENCIA:---

C. MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA 
CONSEJERO PRESIDENTE 

C. CAROLINA DEL ANGEL CRUZ 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. BERNARDO VALLE MONROY 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. RUBÉN GERALDO VENEGAS 
SECRETARIO DEL CONSEJO 

C. ViCTOR MANUEL CAMARENA MEIXUEIRO 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL 

C. BENJAMiN JIMÉNEZ MELO 
REPRESENTANTE DELPARTIDO DEL TRABAJO 

C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO 

C. INOCENCIO J. HERNÁNDEZ HERNÁNDEZ . 
. REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL 

c. JOSÉ AGUSTiN ORTIZ PINCHEnl 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA 

C. YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. MAURICIO HUESCA RODRiGUEZ 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. GABRIELA WlLLlAMS SALAZAR 
CONSEJERA ELECTORAL . 

C. DIEGO ORLANDO GARRIDO L6PEZ 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL 

C. ROBERTO LÓPEZ SUAREZ 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN 

DEMOCRÁTICA 

C. ZUL y FERIA VALENCIA 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA 

DE MÉXICO 

c. RAMÓN ALFREDO SACHEZ ZEPEDA 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA 

c. RENÉ CERVERA GALÁN 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO HUMANISTA 

C. FELIPE FÉLIX DE LA CRUZ MÉNEZ 
REPRESENTANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO 

MORENA . 

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA,· SOLICITÓ AL /. 

SECRETARIO DEL CONSEJO PROCEDER AL PASE DE LISTA PARA Lo/~ 
CELEBRACiÓN DE LA CUARTA SESiÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO 

G E N E RAL, DE L AÑO DOS MIL DIECIOCHO. ------------~---------------------------------------T--

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, PROCEDiÓ A PASAR LISTA DE ASISTENCIA A 
, '. 

LAS Y LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL E INFORMÓ LA PRESENCIA 

DE LAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES: YURI GABRIEL BELTRÁN MIRA 
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-" CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ, BERNARDO 

VALLE MONROY, GABRIELA WIILLlAMS SALAZAR; LOS REPRESENTANTES DE 

LOS PARTIDOS POLíTICOS: ACCiÓN NACIONAL (C. DIEGO ORLANDO GARRIDO 

LÓPEZ, PROPIETARIO); DEL TRABAJO (C. BENJAMíN JíMENEZ MELO, SUPLENTE); 

NUEVA ALIANZA (C. RAMÓN ALFREDO SÁNCHEZ ZEPEDA, SUPLENTE); 

ENCUENTRO SOCIAL (C. INOCENCIO J. HERNÁNDEZ HERNÁNDEZ, 

PROPIETARIO); HUMANISTA (C. RENÉ CERVERA GALÁN, PROPIETARIO); 

MORENA (C. JOSÉ AGUSTíN ORTIZ PINCHEnl, PROPIETARIO); EL CONSEJERO 

PRESIDENTE (C. MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA) y EL SECRETARIO DEL CONSEJO 

GENERAL (C. RUBÉN GERALDO VENEGAS), POR LO QUE CON LA ASISTENCIA DE 

TRECE INTE~RANTES, INFORMÓ QUE EXISTíA QUÓRUM PARA SESIONAR. -------

ASIMISMO, INFORMÓ SOBRE LA AUSENCIA JUSTIFICADA DE LA CONSEJERA 

ELE CTO RAL MYR IAM ALAR CÓ N REYES. ------------------------------------------------------------. 

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, DECLARÓ ABIERTA LA 

SESiÓN CON FUNDAMENTO EN LOS ARTíCULOS 50, PÁRRAFO 2 DE LA 

CONSTITUCiÓN POLíTICA DE LA CIUDAD DE MÉXICO, 48 DEL CÓDIGO DE 

INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO 

Y 18 DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y COMISIONES 

DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO.----------------------:.-------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, DIO LECTURA AL 

SI G U lENTE O RD E N DEL D íA: ---------------------------------------------------------------------------

UNO. PROYECTO DE ACUERDO- DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO POR EL QUE SE APRUEBA EL PLAN 

ANUAL DE ESTUDIOS PARA LA CAPACITACiÓN, EDUCACiÓN, ASESORíA Y 

COMUNICACiÓN DE QUIENES INTEGRAN LOS ÓRGANOS DE REPRESENTACiÓN 

CIUDA[)ANA [)OS ~IL [)IECIOCHO.------------------------------------------------------------------

DOS. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL [)EL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD [)E MÉXICO POR EL QUE SE APRUEBAN LOS 

LINEAMIE~TOS PARA LAS SESIONES [)E CÓMPUTOS LOCALES, [)ECLARATORIAS 

DE VALIDEZ Y ENTREGA DE CONSTANCIAS DE ~AYORíA PARA EL PROCESO 

ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2017-2018, Así COMO EL CUADERNILLO DE 

CONSULTA SOBRE VOTOS VÁLIDOS Y VOTOS NUL~S PARA EL DESARROLLO [)~ 
LA SESiÓN DE CÓMPUTOS DISTRITALES. PROCESO ELECTORAL LO;íÁL 

O R [) I NA R I O 2 O 17 -20 18. ------------------------------------------------------------------------------------

TRES. PROYECTO [)E ACUERDO [)EL CONSEJO GENERAL [)EL INSTITUTO / 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBA EL LISTADO 
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- " DE DOMICILIOS DE LAS SEDES DE LOS TREINTA Y TRES ÓRGANOS 

DESCONCENTRADOS DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, 

Así COMO LOS CONSEJOS DISTRITALES QUE FUNGIRÁN COMO CABECERA DE 

DEMARCACiÓN, PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2017-2018. 

CUATRO. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE DETERMINA LA 

VIABILIDAD DE REALIZAR CONTEOS RÁPIDOS COMO MECANISMO PARA DAR A 

CONOCER LAS TENDENCIAS DE LOS RESULTADOS DE LA ELECCiÓN DE LAS 

DIECISÉIS ALCALDESAS Y ALCALDES DE' LA CIUDAD DE MÉXICO, EL DíA DE LA 

JORNADA ELECTORAL DEL UNO DE JULIO DE DOS MIL DIECIOCHO.-----------------

CINCO. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBAN MEDIDAS DE 

NEUTRALIDAD Y DE PROTECCiÓN PARA QUIENES ACUDAN A MíTINES, CON 

MOTIVO DEL PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2017-2018.------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES, TOMÓ LA 

VOTACiÓN DEL PROYECTO DE ORDEN DEL DiA, MISMO QUE SE APROBÓ POR 

UNANIMIDAD DE SEIS VOTOS, DE LAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES 

PRESENTES.---------------------------------------------------------------------------------------------------

.. EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, CON FUNDAMENTO 

EN LOS ARTíCULOS 8, FRACCiÓN V Y 27 DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL 

CONSEJO GENERAL Y COMISIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD 

DE MÉXICO, SOLICITÓ LA DISPENSA DE LA LECTURA DE LA DOCUMENTACiÓN 

COMPRENDIDA EN EL ORDEN DEL DíA, LO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD 

DE SEIS VOTOS, DE LAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES PRESENTES.-------

- POR INSTRUCCIONES DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 
I 

CORRESPONDIENTE AL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO POR EL QUE SE APRUEBA EL 

PLAN ANUAL DE ESTUDIOS PARA LA CAPACITACiÓN, EDUCACiÓN, ASESORfA Y 

·~~~~:~:~~~S D~L~~~~~~:'~_~:~_~~~~:~~_~_~~~~_:_~~_~_~_~~:~~~~ 
- EL CONSEJERO PRESIDENTE ANUNCiÓ LA INCORPORACiÓN DE LOS 

REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS: REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL (C. 

ViCTOR MANUEL CAMARENA MEIXUEIRO, SUPLENTE); DE LA REVOLU

x 
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DEMOCRÁTICA (C. ROBERTO LÓPEZ SUÁREZ, PROPIETARIO) y MOVIMIENTO 

CIUDADANO (C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE, PROPIETARIO). --------------

A CONTINUACiÓN, OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA RONDA. -------

- EN USO' DE LA PALABRA, EL C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE, 

REPRES~NTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO, CON REFERENCIA 

AL DOCUMENTO ANALIZADO, SEÑALÓ QUE, EN MATERIA DE CAPACITACiÓN, 

EDUCACiÓN, ASESORíA Y CQMUNICACIÓN, SE MENCIONABA ÚNICAMENTE A 

lOS ÓRGANOS DE REPRESENTACiÓN CIUDADANA INDICADOS EN LA LEY DE 

PARTICIPACiÓN CIUDADANA, CUYO ARTíCULO 2 ALUDE QUE LOS HABITANTES 

DE LA CIUDAD PUEDEN PARTICIPAR INDIVIDUAL O COLECTIVAMENTE EN LAS 

DECISIONES" PÚBLICAS. EN "RAZÓN DE ELLO, PROPUSO INVITAR A OTRAS 

ORGANIZACIONES CIUDADANAS NO REGULADAS EN DICHA LEY, A FIN DE QUE 

CONTARAN CON EL BENEFICIO DE LA CAPACITACiÓN, EDUCACiÓN, ASESORíA Y 

COMUNICACiÓN: AGREGÓ QUE NO SE CONTABA CON UNA CAPACITACiÓN 

ACERCA DE MEDIOS DE DEFENSA PARA LOS COMITÉS, POR ELLO, SOLICITÓ 

QUE SE VOTARA LA INCLUSiÓN DE UN INCISO REFERIDO A ESE TEMA. ------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER. 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE FORMA DE LA CONSEJERA ELECTORAL 

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, MISMAS QUE FUERON CIRCULADAS 

PREVIAMENTE. -----------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, INDICÓ QUE LAS 

PROPUESTAS VERTIDAS POR EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO 

CIUDADANO SE VOTARíAN DE MANERA INDIVIDUAL PARA SU CLARIDAD.----------

-EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, CONSULTÓ EN 

VOTACiÓN ECONÓMICA LA PROPUESTA DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

MOVIMIENTO CIUDADANO, DE INCORPORAR A OTRAS ORGANIZACIONES DE 

REPRESENTACiÓN CIUDADANA AL PROYECTO· EXAMINADO, LO CUAL SE 

APROBÓ POR UNANIMIDAD DE SEIS VOTOS DE LAS Y LOS CONSEJEROS 

E LE CTO RALE S P R ES E NTE S. ---------------------------------------------------------------------------

A CONTINUACiÓN, CONSULTÓ EN VOTACiÓN ECONÓMICA LA PROPUESTA DEL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO, DE INCORPORAR UN 

INCISO AL PROYECTO ANALIZADO A FIN DE CAPACITAR EN MEDIOS DE 

~~:~:~:~~S CE~~~~~:~~:~:~:~~::.I~~-~~~-~-~~-~~~-~~~~-~-~-~~~-~~t 
ACTO SEGUIDO, TOMÓ LA VOTACiÓN SOBRE EL PROYECTO DE ACUERDO CON 

LAS OBSERVACIONES MENCIONADAS, MISMO QUE SE APROBÓ POR 
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UNANIMI.DAD DE SEIS VOTOS DE LAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES 

flRE~ENTES.---------------------------------------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCIONES ·DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL SEGUNDO flUNTO CORRESflONDIENTE AL 

flROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO flOR EL QUE SE AflRUEBAN LOS LINEAMIENTOS flARA 

LAS SESIONES DE CÓMflUTOS LOCALES, DECLARATORIAS DE VALIDEZ Y 

ENTREGA DE CONSTANCIAS DE MAYORíA flARA EL flROCESO ELECTORAL 

LOCAL ORDINARIO 2017-2018, Así COMO EL CUADERNILLO DE CONSULTA 

SOBRE VOTOS VÁLIDOS Y VOTOS NULOS flARA EL DESARROLLO DE LA SESiÓN 

DE CÓMflUTOS DISTRITALES. flROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2017-

2018. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA flALABRA EN flRIMERA 

RONDA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, EN USO DE 

LA PALABRA, COMENTÓ QUE UN TEMA DE flARTICULAR INTERÉS EN LAS 

DEMOCRACIAS MUNDIALES, ERA EL CONTEO DE LOS VOTOS DE LAS 

DIFERENTES CASILLAS, UNA VEZ REUNIDOS. LA CIUDAD DE MÉXICO NO ERA LA 

EXCEflCIÓN, Y A flESAR DE SER UN EJERCICIO REALIZADO EN REITERADAS 

OCASIONES, flODíA flERFECCIONARSE. EN ESE MARCO, Y EN CUMflLIMIENTO 

DE LAS DISflOSICIONES EMITIDAS flOR EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL EN 

MATERIA DE DESARROLLO DE CÓMflUTOS DISTRITALES, ESflECíFICAMENTE 

CONSIDERANDO EL ARTíCULO 429 DEL REGLAMENTO DE ELECCIONES, HACíA 

CERCA DE UN AÑO, LA COMISiÓN DE flERMANENTE DE ORGANIZACiÓN 

ELECTORAL Y GEOESTADíSTICA ELECTORAL, COMENZÓ LOS TRABAJOS flARA 

ARRIBAR A LA flROflUESTA QUE SE ANALIZABA. EN ESTE SENTIDO, A flESAR DE 

QUE. CONTABAN CON UN DOCUMENTO flREVIO, SE SOLICITÓ AL ÓRGANO 

NACIONAL ELECTORAL UNA PRÓRROGA flARA ENVIAR LA flRIMERA 

flROflUESTA, YA QUE DEflENDíA LA flOSTURA DE LOS LEGISLADORES SOBRE 

EL CÓMflUTO EL DOMINGO EN LA NOCHE COMO TRADICIONALMENTE SE 

LLEVABA A CABO O SE REALIZARíA EL MIÉRCOLES COMO EN EL RESTO DEL 

flAís. LO QUE SE DETERMINÓ FUE MANTENERLO, YA QUE flERMITIRÁ TENER ~ 
CÓMflUTOS DEFINITIVOS HORAS DESflUÉS LA CONCLUSiÓN DE LA JORNAr¿Á ¡/ 

. ELECTORAL, LO QUE REQUERíA QUE EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL 

AJUSTARA SU REGLAMENTO DE ELECCIONES, flENSADO EN QUE MARTES Y 

LUNES, ENTRE LA JORNADA ELECTORAL Y LA SESiÓN DE CÓMflUTOS, E 
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DESARROLLAN ACTIVIDADES QUE LA INSTITUCiÓN ELECTORAL TENDRíA QUE 

MODELAR DE DISTINTA MANERA EN EL MARCO DE LOS' CÓMPUTOS 

DISTRITALES.---------~--------~----------------------------------~---------------------------------------~-~-
I 

AGREGÓ QUE ALGUNAS SEMANAS ANTERIORES SE RECIBiÓ, DE LA AUTORIDAD 

. NACIONAL ELECTORAL, EL VIS!O BUENO A LA PROPUESTA, Así COMO A LA 

PETICiÓN DE QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO 

. CONTINUARA EL CURSO NORMAL DE APROBACiÓN DE LOS LINEAMIENTOS Y EN 

CASO' DE QUE Así FUERA SE COMENZARíAN DIVERSAS ACTIVIDADES 

OPERATIVAS, ADMINISTRATIVAS E INCLUSO DE INFRAESTRUCTURA PARA 

ENCONTRARSE ACTUALIZADOS. EN EL MOMENTO DE LOS CÓMPUTOS 

DI STR I TAL E S. ;.,--..;------------------------------------------------------------------------------------------.. ---
, , 

EXPUSO QUE LA . PROPUESTA DE LINEAMIENTOS DEFINíA ACTIVIDADES 

ESPECíFICAS A REALIZAR POR LOS ÓRGANOS DESCONCENTRADOS EN TORNO 

A LOS CÓMPUTOS DISTRITALES, DECLARATORIAS DE VALIDEZ Y ENTREGA DE 

CONSTANCIAS CORRESPONQIENTES A LOS CARGOS DE ELECCiÓN POPULAR, 
1 (' ( 

AÑADIÓ QUE ·EN ESTOS LINEAMIENTOS SE C.ONTENíAN CONSIDERACIONES 

GENERALES, RESPONSABLES DE CADA ETAPA Y ACTIVIDADES DE PLANEACIÓN; 

POR EJEMPLO, SE CONSIDERABA ABRIR HASTA DIEZ SEDES REGIONALES EN 

CASO DE QUE POR ALGÚN ELEMENTO EXTERNO NO FUERA POSIBLE REALIZAR 

EL CÓMPUTO DISTRITAL EN LAS SEDES PREVIAMENTE DEFINIDAS. ------------------

,AGREGÓ QUE DEBíA REALIZARSE UN ESQ,UEMA DE' CAPACITACiÓN' A LOS 

PRESIDENTES, COORDINADORES Y SECRETARIOS DE. LOS CONSEJOS EN 

MAYO; PRUEBAS Y SIMULACROS DEL SICODID DESDE FEBRERO, PARA 

VERIFICAR EL FUNCIONAMIENTO DE LOS SISTEMAS INFORMÁTICOS, . . 
POSTERIORMENTE PREVER LA EVENTUALIDAD DE RECUENTOS DE VOTOS Y 

DISTRIBUIR EN GRUPOS DE TRABAJO. LOS LINEAMIENTOS CONSIDERABAN QUE 

EN CASO DE ABRIRSE MÁS DE VEINTE· PAQUETES, EXISTíA LA POSIBILIDAD DE 

QUE LOS CONSEJOS DISTRITALES SE DIVIDIERAN EN GRUPOS .DE TRABAJ.O A 

FIN DE AGILIZAR SU LABOR; ASIMISMO, SE CONTEMPLABA. UN APARTADO 

SOBRE CÓMPUTOS DISTRITALES, DONDE SE DESTACAN LOS SUPUESTOS PARA 

LA REALIZACiÓN DEL ESCRUTINIO Y CÓMPUTO DE CASILLA EN EL CONSEJ~ 

~~;;~~~L ~U:A: S~~;EE~~~~:~ ~~~~~~~~~;~~-;-~~-~~~-~~~;~;¡~-
SI .SE LLEVA A CABO EL RECUENTq DE VOTOS O NO Y EN QUÉ CASOS, DE 

MANERA QUE DICHO SISTEMA EMITIRlA ALERTAS SONORAS PARA QUE, EN 

CASO DE QUE SE DISTRAIGAN QUIENES LABOREN LOS. CÓM~ 
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DISTRITALES, SEAN PREVENIDOS DE ERRORES O INCONSISTENCIAS 

EVIDENTES EN LOS ELEMENTOS DEL ACTA QUE SE CAPTURE; CUANDO TODOS 

LOS VOTOS HAYAN SIDO DEPOSITADOS A FAVOR DE UN MISMO pARTIDO; AL 

CONCLUIR EL CÓMPUTO DISTRITAL DE TODAS LAS CASILLAS; CUANDO EL 

NÚMERO DE VOTOS NULOS SEA MAYOR A LA DIFERENCIA ENTRE LOS 

CANDIDATOS UBICADOS EN PRIMERO Y SEGUNDO LUGAR Y HACIA EL FINAL DEL 

CÓMPUTO; CUANDO LA DIFERENCIA ENTRE EL PRIMERO Y EL SEGUNDO LUGAR 

SEA MENOR AL UNO POR CIENTO. ------------------------------------------------------------------

INDICÓ QUE SE INCLUíA UN CUADERNILLO, QUE EJEMPLIFICABA LOS CASOS DE 

VOTOS VÁLIDOS Y NULOS, CON LA INTENCiÓN DE QUE LOS CONSEJOS 

DISTRITALES CONTARAN CON LOS MISMOS ELEMENTOS PARA 

IDENTIFICARLOS, QUE TUVIERON LOS FUNCIONAROS DE CASILLA EN SU 

MOMENTO, PUES NO SERíA PERTINENTE REQUERIR UN CRITERIO A LOS 

FUNCIONARIOS DE CASILLA PARA DETERMINAR LA NULIDAD ·DE UN VOTO Y A 

LOS FUNCIONARIOS EN CONSEJOS DISTRITALES, UNO DIVERSO. DICHO 

CUADERNILLO CONTABA CON SEIS APARTADOS: VOTOS VÁLIDOS PARA 

PARTIDOS, PARA COALICIONES, PARA CANDIDATURA COMÚN, PARA 

CANDIDATURA SIN PARTIDO, VOTOS VÁLIDOS PARA UNA CANDIDATURA NO 

REGISTRADA y. UN LARGO APARTADO SOBRE VOTOS NULOS. CON ELLO 

BRINDABAN CERTEZA DE QUE LO REALIZADO EN LAS CASILLAS, COINCIDíA CON 

LOS DISTRITOS, PUES SI SE APLICABA EL MISMO CRITERIO DEBERíA 

GENERARSE EL MISMO RESULTADO. --------------------------------------------------------------

POR OTRA PARTE, AGRADECiÓ A LOS CONSEJEROS ELECTORALES, YA QUE EL 

DOCUMENTO REPRESENTABA UN GRAN ESFUERZO DE LA COMISiÓN 

RESPONSABLE, IMPLICABA TRABAJOS DE DISCUSiÓN, PRUEBAS, ENSAYOS Y 

VERSIONES EXTENSAS, LO DESTACADO ERA QUE EN ELLO SE CONTÓ CON EL 

CONCURSO DE LOS PARTIDOS POLíTICOS QUE OBSERVARON DE DISTINTAS 

FORMAS LO QUE PERMITíA CONFIAR EN EL DOCUMENTO QUE UBICABA EN 

BUENOS TÉRMINOS EL CÓMPUTO DISTRITAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 

LOCAL. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE ANUNCiÓ LA INCORPORACiÓN DE LA 

~!~::~I~~:~~:~;~~~~~-~~~-~~-~-~~~-~~~~~~~~-~~~~~~~~~~~~ 
- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENE CERVERA GALAN, REPRESENTANT~-;~ 
PARTIDO HUMANISTA, REFLEXIONÓ CONFORME LAS REUNIONES CELEBRADAS, 

QUE HABíA ACUERDO EN ANULAR EL VOTO CUANDO SE PLASMABA UN INSULTO, 
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MARCA O ALGO SIMILAR EN UN PARTIDO POLíTICO; SIN EMBARGO, CONSIDERÓ 

QUE EN EL CASO DE QUE POR UN LADO SE ESCRIBIERA UN RECHAZO A UN 

PARTIDO POLíTICO Y EN EL MISMO DOCUMENTO SE APROBARA A OTRO, DEBíA 

, PREVALECER EL QUE SE OTORGA COMO APROBACiÓN Y NO ANULARLO. --------

- EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ, EN USO DE LA 

PALABRA, INDICÓ RESPECTO DEL LINEAMIENTO DE CÓMPUTO DISTRITAL QUE 

EN EL PROYECTO SE ACLARA RESPECTO DE LOS ARTíCULOS 451 Y 452 DEL 

CÓDIGO ELECTORAL LOCAL, EN LOS CUALES SE ADVERTíA QUE LA LEY PREVÉ 

AL MENOS TRES TIPOS DE CÓMPUTOS, PARA EL DíA DE. LA JORNADA 

ELECTORAL, QUE EN ESTE CASO DE LA CIUDAD DE MÉXICO ES UNA SITUACiÓN 

SUI GENERIS, YA QUE A DIFERENCIA DE OTRAS ENTIDADES FEDERATIVAS Y 

QUE INCLUSO LA FEDERAL, EL CÓMPUTO INICIA EL DíA DE LA JORNADA 

ELECTORAL. ESOS TRES CÓMPUTOS SE DENOMINAN CÓMPUTO PRELIMINAR; 

CÓMPUTO PRELIMINAR DE RESULTADOS ELECTORALES, CONOCIDO COMO 

PREP, Y EL CÓMPUTO DISTRITAL. NO EXISTíA UNA DIFERENCIA EN LA 

NORMATIVIDAD RESPECTO DE SI EL CÓMPUTO PRELIMINAR Y EL CONOCIDO 

COMO PREP PUDIERAN TRATARSE DEL MISMO TIPO DE CÓMPUTO O NO. --------

RECORDÓ QUE UNO DE LOS PUNTOS DEBATIDOS, NO SÓLO EN LA COMISiÓN, 

SINO INCLUSO EN EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, ERA LLEVAR A CABO 

DE MANERA SUCESIVA LOS TRES CÓMPUTOS; ES DECIR, PRIMERO EL 

CÓMPUTO PRELIMINAR, POSTERIORMENTE EL PREP Y A CONTINUACiÓN EL 

CÓMPUTO DISTRITAL, LO CUAL, EN UN SIMULACRO PODRíA OCUPAR MÁS DE 

VEINTICUATRO HORAS, DE MANERA QUE SE OPTÓ POR LLEVAR A CABO EL. 

CÓMPUTO PRELIMINAR, DE RESULTADOS ELECTORALES PRELIMINARES; ES 

DECIR, EL PREP Y NO REALIZAR EL CÓMPUTO PRELIMINAR. LA INQUIETUD QUE 

SURGíA ERA QUE CONSIDERANDO QUE LA AUTORIDAD ELECTORAL LOCAL NO 

CONTABA CON TRES DíAS PARA LLEVARA CABO UN PREP PREVIO AL CÓMPUTO 

.. DISTRITAL, NO HABíA FORMA DE GARANTIZARLE A LOS INSTITUTOS POLíTICOS 

UN DERECHO DE ADVERTIR, PREVIO AL INICIO DE LA SESiÓN DE CÓMPUTO, SI 

EXISTíA DIFERENCIA ENTRE EL PRIMERO Y SEGUNDO LUGAR, PARA EFECTOS 

DE SOLICITAR UN RECUENTO DE TOTAL DE VOTOS EN EL DISTRITO; SIN . 

EMBARGO, LA OPCiÓN PARA GARANTIZAR ESTE DERECHO ERA QUEi!L 

TÉRMINO DE LA SESiÓN DE CÓMPUTO, CON RESULTADOS OFICIALE , 

PUDIERAN, SI SE ADVIERTE Y A PARTIR INCLUSO DEL CASO DE LAS CASIL S 

DONDE SE PRESENTÓ UNA DIFERENCIA SUPERIOR ENTRE EL PRIMERO Y 

SEGUNDO LUGAR MAYOR AL UNO POR CIENTO CON VOTOS NULOS TAMBIÉN, 

·1 
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PUDIERAN SOLICITAR EL REC'UENTO TOTAL DE VOTOS PARA EFECTOS DE QUE 

SE LLEVE A CABO AL' FINAL DE LA SESiÓN DEL CÓMPUTO DISTRITAL; 

CONSECUENTEMENTE, ESTIMÓ QUE ESA SOLUCiÓN SURGIDA EN LA COMISiÓN 

DE LA MATERIA, SOLVENTABA LA INQUIETUD AL MOMENTO DE PREVER 

SOLAMENTE EL CÓMPUTO PRELIMINAR Y NO OBLIGAR A REALIZAR LOS TRES 

CÓMPUTOS DE MANERA SUCESIVA. ESTA DETERMINACiÓN NO SÓLO ABONABA 

A LA CERTEZA SINO TAMBIÉN A· LA AGILIDAD Y OPORTUNIDAD EN QUE DEBíAN 

ESTAR LOS RESULTADOS DEFINITIVOS EL DíA DEL CÓMPUTO DISTRITAL. --------

RESPECTO DE LOS LINEAMIENTOS DEL CUADERNILLO DE VOTOS NULOS Y 

VÁLIDOS PARA EL DESARROLLO DE. LAS SESIONES DE CÓMPUTOS 

DISTRITALES, INDICÓ QUE POR CONVICCiÓN PERSONAL SE APARTARíA PARA 

LOS EFECTOS DE VOTACiÓN, DEL EJEMPLO DOS, CONTENIDO EN LA PÁGINA 

CINCUENTA Y CUATRO, PUESTO QUE DESDE SU CONCEPCiÓN DE LA LIBERTAD 

DE EXPRESiÓN EN SU DIMENSiÓN INDIVIDUAL Y COLECTIVA DEBERíA, FRENTE 

A UN SUPUESTO DE DUDA DE INTERPR~TACIÓN DE UN VOTO COMO NULO POR 

OSTENTAR UN INSULTO y UN VOTO VÁLIDO A LA VEZ, CALIFICARSE COMO 

VÁLIDO. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

EN REFERENCIA A LA . CONSULTA DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

HUMANISTA SOBRE CÓMO CONTAR EL VOTO SI CONTENíA UNA MARCA VÁLIDA 

EN UN INSTITUTO POLíTICO Y UN INSULTO EN OTRA OPCiÓN POLíTICA, EXPUSO 

QUE CONFORME AL CUADERNILLO, LA PROPUESTA ERA DECLARARLO COMO 

VÁLIDO A FAVOR DEL INSTITUTO POLíTICO QUE OBTUVO LA MARCA A FAVOR, 

SIN TOMAR EN CUENTA EL INSULTO, PROPUESTA, CON LA CUAL COINCIDíA.----

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

RONDA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL.C. RENÉ CERVERA GALÁN, REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO HUMANISTA, CONSIDERÓ QUE DEBíA HACERSE VALER LA INTENCiÓN 

DEL ELECTOR; ES DECIR, SI LA INTENCiÓN ERA RECHAZO, MANIFESTABA QUE 

NO ERA SU OPCiÓN, AUNQUE NO PROPUSIERA UNA DIVERSA; NO OBSTANTE, SI 

MANIFESTABA UN RECHAZO Y UNA APROBACiÓN. DIVERSA, ERA LA INTENCiÓN 

LA QUE DEBíA SER VÁLIDA, MOTIVO POR EL CUAL CONSIDERÓ QUE EL RECHAZO 

. A UN VOTO DEBE ANULARSE, PERO SI HABíA UNA MANIFESTACiÓN A FAVO?RE 

UN PARTIDO POLíTICO, ESA ERA LA INTENCiÓN DEL ELECTORADO E INSIST 

EN QUE UNA DEMOCRACIA DEBíA PROCURARSE LA VOLUNTAD DE OS 

CIUDADANOS.-------------------------------------------------------------------------------------------------
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- EL CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, EN USO DE 

LA PALABRA, ESTIMÓ QUE EL SUPUESTO REFERIDO POR EL REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO HUMANISTA ERA QUE, EN DOS PARTIDOS POLíTICOS, EL ELECTOR 

PLASMABA UNA EQUIS EN UNO, PRUEBA DE DESEABA VOTAR POR ÉL, Y AL 

OTRO ESCRIBíA UN INSULTO, EJEMPLO CONTENIDO EN LA PÁGINA TREINTA Y 

UNO DEL CUADERNILLO, QUE LO CONTEMPLABA COMO VÁLIDO PARA EL 

PARTIDO MARCADO CON UNA EQUIS Y NO SE CONTABA A FAVOR DEL PARTIDO 

AL QUE SE LE ASENTABA UNA EXPRESiÓN DE RECHAZO, DE MANERA QUE SE 

INTERPRETABA COMO SOLICITABA LA VOLUNTAD DEL ELECTOR. --------------------

ACLARÓ QUE EL SUPUESTO DEL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA 

RODRíGUEZ, ERA DISTINTO, PUES REFERíA QUE EN EL MISMO PARTIDO SE 

ASIENTA UNA MARCA QUE PUDIERA SER VOTO, PERO TAMBIÉN UN INSULTO. AL 

RESPECTO SE DISCUTiÓ EN LA COMISiÓN QUE EN ESE SUPUESTO, -INCLUSO 

RESUELTO POR LA SALA SUPERIOR DE LA INSTANCIA JURISDICCIONAL EN EL 

EJEMPLO QUE EL CUADERNILLO CONSIGNA EN LA PÁGINA CINCUENTA Y 

CUATRO-, NO SE CONSIDERARíA VÁLIDO PARA EL PARTIDO POLíTICO, PUES 

SE ADVERTíA UN INSULTO DIRECTAMENTE DIRIGIDO A ESE PARTIDO POLíTICO; 

POR LAS RAZONES ARGUMENTADAS POR EL CONSEJERO ELECTORAL 

MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ, CONSIDERABA QUE ESE VOTO DEBERíA SER 

VÁLIDO PARA EL PARTIDO POLíTICO ANTE LA DUDA; SIN EMBARGO, LO REFERíA 

PARA ACLARAR QUE SE ALUDíAN SUPUESTOS DISTINTOS Y EL EJEMPLO DE LA 

PÁGINA TREINTA Y UNO PODRíA SATISFACER AL REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO HUMANISTA, DEBIDO A QUE EL INSULTO NO CUENTA COMO VOTO A 

FAVOR DE UN PARTIDO POLíTICO, EN TANTO QUE EL EJEMPLO CONTENDIDO EN 

LA PÁGINA CINCUENTA Y CUATRO NO DEJARíA SATISFECHO AL CONSEJERO 

ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ DERIVADO DE LO COMENTADO EN 

LA COMISiÓN. -------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, SOLICITÓ AL 

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL ATENDER LA PETICiÓN DEL CONSEJERO 

E LE CTORAL MAU RI C 10 HU ESCA RO DR í GU EZ. ---------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, CONSULTÓ EN 

VOTACiÓN ECONÓMICA LA PROPUESTA DEL CONSEJERO ELECTORAL 

MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ, EN EL SENTIDO DE SUSTITUIR .;~ 
CUADERNILLO DE CONSULTAS SOBRE VOTOS VÁLIDOS Y VOTOS NULOS pk¡ 
EL DESARROLLO DE LA SESiÓN DE CÓMPUTOS DISTRITALES, EL EJEMPLO 

SEGUNDO, CONTENIDO EN LA PÁGINA CINCUENTA Y CUATRO Y EN SU LUGAR 
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SEÑALAR EL EJEMPLO DEL JUICIO DE INCONFORMIDAD CINCUENTA Y UNO DE 

DOS MIL DOCE, AL QUE SE REFIERE EL JUICIO PARA LA PROTECCiÓN DE LOS 

DERECHOS POLíTICO-ELECTORALES DEL CIUDADANO REFERIDO POR EL 

CONSEJERO HUESCA RODRíGUEZ, LO CUAL SE RECHAZÓ POR DOS VOTOS A 

FAVOR DE LA CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ Y EL 

CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ, y CUATRO VOTOS EN 

CONTRA, DE LOS CONSEJEROS ELECTORALES YURI GABRIEL BELTRÁN 

MIRANDA, BERNARDO VALLE MONROY, LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA 

WILLlAMS SALAZAR y EL CONSEJERO PRESIDENTE.----------------------------------------- . 

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES 

ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN SOBRE EL PROYECTO DE ACUERDO, MISMO 

QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE SEIS VOTOS, DE LAS Y LOS CONSEJEROS 

E LE eTO RALE S P R ES ENTES. ----------------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCIONES DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DíA 

CORRESPONDIENTE AL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBA EL 

LISTADO DE DOMlélLIOS DE LAS SEDES DE LOS TREINTA Y TRES ÓRGANOS 

DESCONCENTRADOS DEL INSTITLJTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, 

Así COMO LOS CONSEJOS DISTRITALES QUE FUNGIRÁN COMO CABECERA DE 

DEMARCACiÓN, PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2017-2018.-

- EL CONSEJERO PRESIDENTE ANUNCiÓ LA INCORPORACiÓN DEL 

REPRESENTANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO MORENA (C. 

FE L I PE FÉLIX D E LA CRUZ M É N EZ). -----------------------------------------------------------------

A CONTINUACiÓN, OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA RONDA.--------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE FORMA AL PROYECTO DE ACUERDO, POR 

PARTE DE LA CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, MISMAS 

QUE FUERON CIRCULADAS PREVIAMENTE. ------------------------------------------------------

_ EL SECRETARIO DEL CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES 

ADI.CIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN SOBRE EL PROYECTO DE ACUERDO~CON 
LAS OBSERVACIONES COMENTADAS, MISMO QUE. SE APROBÓ PO 

UNANIMIDAD DE SEIS VOTOS, DE LAS Y LOS CONSEJEROS ELECTO ES 

PRESENTES.---------------------------------------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCIONES DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO. DIO CUENTA CON EL CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA 
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CORRESPONDIENTE AL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO,POR EL QUE SE DETERMINA 

LA VIABILIDAD DE REALIZAR CONTEOS RÁPIDOS COMO MECANISMO PARA DAR 

A CONOCER LAS TENDENCIAS DE LOS RESULTADOS DE LA ELECCiÓN DE LAS 

DIECISÉIS ALCALDESAS Y ALCALDES DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EL DíA DE LA 

JORNADA ELECTORAL DEL UNO DE JULIO DE DOS MIL DIECIOCHO.------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA. -----------------------------~----------------------------------------~-----------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL YURIGABRIEL BELTRÁN MIRANDA, EN USO DE 

LA PALABRA, RELATÓ· QUE EL VEINTISÉIS DE NOVIEMBRE SE REALIZARON 

ELECCIONES EN HONDURAS. SU AUTORIDAD ELECTORAL DECIDiÓ REALIZAR 

SOLAMENTE UN PREPY NO EFECTUAR CONTEOS RÁPIDOS. CERCA D'E LAS DOS 

DE LA MAÑANA DEL DíA SIGUIENTE A LA JORNADA ELECTORAL, DICHA 

AUTORIDAD HIZO PÚBLICOS LOS RESULTADOS DEL PREP, ACUMULADOS HASTA 

ESE MOMENTO, LO CUAL, COMENZÓ UNA CRISIS POLíTICA QUE CONTINÚA.-----

INDICÓ QUE PROBABLEMENTE POR ESA RAZÓN, DESDE SU FUNDACiÓN, EL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO REALIZABA CONTEOS 

RÁPIDOS; ES DECIR, INFORMAR OPORTUNAMENTE A LA CIUDADANíA SOBRE 

LAS ESTIMACIONES DE LOS RESULTADOS PARA LA JEFATURA DE GOBIERNO Y 

EN EL CASO DE LA ELECCiÓN ANTERIOR, JEFATURAS DELEGACIONALES.---------

EL DOCUMENTO SOMETIDO A CONSIDERACiÓN DEL CONSEJO GENERAL, 

PROPONíA QUE LA INSTITUCiÓN SE INVOLUCRARA EN LA REALIZACiÓN DE UN 

CONTEO RÁPIDO PARA ESTIMAR TENDENCIAS EN LAS ELECCIONES DE 

ALCALDíAS. SABíAN QUE SE TRATABA DE UNA ELECCiÓN SIGNIFICATIVA PARA 

LA CIUDAD DE MÉXICO Y EL CONTEXTO POLíTICO ERA COMPLEJO PARA ESA 

ELECCiÓN; CONSECUENTEMENTE, SE PROPONíA BRINDAR A LA CIUDAD DE ' 

MÉXICO UNA MEDIDA PARA CONTAR CON ESTIMACIONES, -NO RESULTADOS 

DEFINITIVOS-POCAS HORAS DESPUÉS DE CONCLUIDO EL CÓMPUTO EN LAS 

CASILLAS PARA LA ELECCiÓN DE ALCALDES. --------------------------------------------------

PRECISÓ QUE EL REGLAMENTO DE ELECCIONES DEFINíA LOS CONTEOS 

RÁPIDOS DE LA SIGUIENTE MANERA: "EL PROCEDIMIENTO ESTADisTICO 

DISEÑADO CON LA FINALIDAD DE ESTIMAR CON OPORTUNIDAD:eS 

TENDENCIAS DE LOS RESULTADOS FINALES DE UNA ELECCiÓN, A PARTIR 

UNA MUESTRA PROBABILíSTICA DE RESULTADOS DE ACTAS DE ESCRUTI / Y' 

CÓMPUTO DE LAS CASILLAS, CUYO TAMAÑO Y COMPOSICiÓN SE ESTABLECEN 

PREVIAMENTE DE ACUERDO A UNA ELECCiÓN ESPECIFICA DE UNA ELECCiÓN 
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DETERMINADA Y CUYAS CONCLUSIONES SE PRESENTAN EN LA NOCHE QUE:.SE 

CONCLUYA LA JORNADA ' ELECTORAL".' A CONTINUACiÓN, CONTRASTÓ éSA 
o ' I 

DEFINICiÓN CO,N LA CORRESPONDIENTE AL PREP, CONCEBIDO COMO: EL o 

"MECANISMO DE INFORMACiÓN ELECTORAL ENCARGADO DE PROVEER LOS 

RESULTADOS o ,PRELIMINARES Y NO DEFINITIVOS, DE CARÁCTER' 

ESTRICTAMENTE I~F?RMATIVO A TRAVÉS DE LA CAPTURA, DIGITALIZACiÓN Y 

PUBLICACiÓN DE LOS DATOS ASENTADOS EN LAS ACTAS DE ESCRUTINIO Y 
o o I 

CÓMPUTO DE LAS CASILLAS QUE SE RECIBEN EN LOS CENTROS DE ACOPIO Y 

TRANSMISiÓN DE DATOS".-------------------~--------------------------------------------------~-------

AL RESPECTO, SEÑALÓ QUE SUS DIFERENCIAS ERAN QUE UNO CONTABA CON 

UNA MUESTRA PROBABILíSTICA' QUE PERMITíA REALIZAR INFERENCIAS A 
, . 

PARTIR DE UN NÚMERO REDUCIDO DE CASILLAS SELECCIONADAS 
, . 

ALEATORIAMENTE, .PODíAN ESTIMAR EL RESUL TADODE UNA VOTACiÓN, EN 

TANTO QUE EN EL OTRO NO ERA POSIBLE. LOS CONTEOS RÁPIDOS EN 

OBSERVANCIA, LOS NIVELES DE PRECISiÓN Y CONFIANZA ESTABLECIDOS EN 

SU DISEÑO; POR EJEMPLO, EN DOS MIL QUINCE COMENZARON A RECIBIR' 

INFORMACiÓN A PARTIR DE LAS DIECINUEVE HORAS DE LA ELECCiÓN. CERCA 

DE LAS VEINTIDÓS HORAS SE TENíAN CAPTURADAS NOVECIENTAS TREINTA Y 

OCHO DE LAS MIL SETECIENTAS TREINTA Y SEIS DE LA MUESTRA; HACIA LAS 

VEINTIDÓS HORAS CON TREINTA MINUTOS SE TENíAN MIL SESENTA Y SEIS 

CASILLAS; ES DECIR, SESENTA Y UNO ,POR CIENTO DEL TOTAL; A LAS 

VEINTITRÉS HORAS CON TREINTA MINUTOS MIL DOSCIENTAS SESENTA Y 

NUEVE DE LAS CASILLAS, ES DECIR, SETENTA Y TRES POR CIENTO; Y A LAS 

VEINTITRÉS' HORAS CON CUARENTA Y OCHO MINUTOS, MIL TRESCIENTAS 

, CINCUENTA Y DOS, LO QUE SE TRADUcíA EN EL SETENTA Y SIETE POR CIENTO 

DE LA MUESTRA. PARA ESE MOMENTO, EL COMITÉ DE EXPERTOS COMENZARlA 

A TOMAR DECISIONES EN QUE LAS MUESTRAS SE ESTABILIZABA Y PODíAN 

OFRECERSE. EL PREP CORRiÓ HORAS DESPUÉS. A LAS VEINTE HORAS 

COMENZÓ SU REPORTE CON DOS CASILLAS COMPUTADAS; PARA LAS Á 
VEINTITRÉS HORAS CON CUARENTA Y SIETE MINUTOS CONTABA CON OCHO Mly ¡/ 

QUINIENTAS VEINTiÚN CASILLAS; ES DECIR; EL'TREINTA Y DOS POR CIENTO o,Y 

HASTA LAS CINCO HORAS DEL OCHO DE JUNIO CUANDO ALCANZÓ EL SETENTA 

Y SIETE POR CIENTO ,DE LAS ACTAS Y HASTA LAS DIECIOCHO HORAS CON EL 

NOVENTA Y NUEVE POR CIENTO DE LAS ACTAS. ----------------.. ---------------------------:-

AGREGÓ Ql)E CON ESE PORCENTAJE DE ACTAS, DESCONOcíA SI ERA POSIBLE 

ESTIMAR RESUL TADÓS PUES ERA NECESARIO DETERMINAR CUAL ERA ESE 
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PORCENTAJE DE LAS ACTAS Y QUE AL NO HABER SIDO OBTENIDAS 

ALEATORIAMENTE, BRINDABA INDICIOS, PERO EXISTíA LA PROBABILIDAD DE 

QUE EL RESTANTE UNO POR CIENTO, POR ALGUNA RAZÓN MODIFICARA LA 

ELECCiÓN; EN RAZÓN DE ELLO, CONSIDERABA QUE SE TRATABA DE 

INSTRUMENTOS COMPLEMENTARIOS Y NO DEBíAN SUSTITUIRSE ENTRE sí. ----
AÑADIÓ QUE LA DIRECCiÓN EJECUTIVA DE ORGANIZACiÓN ELECTORAL Y 

, GEOESTADíSTICA, SOLICITÓ A TRES EXPERTOS EN LA MATERIA, AL DOCTOR 

WEL TI, DOCTOR BAS y RODRIGO MORALES, SU AUXILIO PARA DETERMINAR SI 

ERA FACTIBLE REALIZAR UN CONTEO RÁPIDO CON ESTAS CARACTERíSTICAS, 

EN UNA CIRCUNSTANCIA ESPECíFICA QUE NO SE HABíA PRESENTADO; ESTO 

ES, EL CONTEO RÁPIDO DE JEFATURAS DELEGACIONALES FUE ASUMIDO POR 

EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL; POR LO TANTO NO SE TENíA LA 

POSIBILIDAD DE REALIZAR EL CONTEO RÁPIDO DE DOS ELECCIONES EL MISMO 

DíA DE LA ELECCiÓN, SINO SOLAMENTE EL RELATIVO A LAS ALCALDíAS, YA QUE 

CONSIDERABAN SE TRATABA DE INFORMACiÓN IMPORTANTE PARA LOS 

PARTIDOS POLíTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES, A OBTENER EN LA 

NOCHE DE LA JORNADA ELECTORAL Y QUE PODíA DOTAR DE ESTABILIDAD 

POLíTICA A LA CIUDAD PARA EVITAR ESCENARIOS COMO EL EJEMPLO 

PLANTEADO AL INICIO DE SU INTERVENCiÓN. -------------------------------------------------

ARGUMENTO QUE DE APROBARSE EL PROYECTO SE TOMARíA UNA MUESTRA 

ALEATORIA Y AL EFECTO TENDRíAN QUE CONFORMAR UN COMITÉ TÉCNICO 

PARA DISEÑARLA. LLEVARíAN A CABO SIMULACROS Y POCO ANTES DE LA 

JORNADA ELECTORAL SE TENDRíA LA MUESTRA FINAL. SE SOLICITARíA A LOS 

CAPACITADORES ASISTENTES ELECTORALES, QUIENES RENDIRÁN 

INFORMACiÓN A LA AUTORIDAD ELECTORAL LOCAL, LA ENCOMIENDA DE LAS 

CASILLAS SORTEADAS, Y RESPECTO DE ESE SORTEO, SE REALIZARíA DE 

MANERA TRANSPARENTE, A FIN DE QUE LOS PARTIDOS POLíTICOS, LAS 

CANDIDATURAS SIN PARTIDO Y LA CIUDADANíA EN GENERAL, TUVIERA 

CONFIANZA SOBRE LO QUE SE LLEVARíA A CABO. ------------------------------------------

CONSIDERÓ QUE SE TOMARíA UNA DECISiÓN INTELIGENTE; SIN EMBARGO, ERA 

NECESARIO PRECISAR EL ALCANCE DE UN CONTEO RÁPIDO PARA DISIPAR 

FALSAS EXPECTATIVAS, PUES NO OFRECíA EL RESULTADO FINAL DE UNA 

ELECCiÓN, SINO ESTIMACIONES, CONOCERíAN CON CLARIDAD SU MARGEN'~p 
ERROR, Y DE HECHO, OFRECERíAN RANGOS ENTRE NIVELES DE VOTACiÓN, ~ 
RESULTADOS PUNTUALES; POR OTRA PARTE NO ESTARíA A LA HORA DE LOS 

NOTICIARIOS NOCTURNOS, SINO HORAS DESPUÉS DE LA CONCLUSiÓN DEL 
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ESCRUTINIO DE LAS CASILLAS, VARIABLE QUE NO SE ENCONTRABA BAJO 

CONTR O L D E LA IN STITU CiÓ N . --------------------'-----------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL MAU,RICIO HUESCA RODRíGUEZ, EN USO DE LA 

PALABRA, SEÑALÓ QUE POCAS HORAS DESPUÉS DEL CIERRE DE LAS CASILLAS 

COMENZARíA A CIRCULAR INFORMAClqNRELACIO~AD~ CON ENCUESTAS ,DE 

SALI~A RELACIONADAS CON CANDIDATURAS, QUE SEÑALARAN TRIUNFOS DE 

MANERA ANTICIPADA Y QUIZÁ EN ALGUNOS CASOS, DE MANERA ENCONTRADA. 

AL RESPECTO, COMENTÓ QUE CUANDO 'SE DECIDiÓ REALIZAR EL CONTEO 

RÁPIDO, UNO DE LOS INCENTIVOS FUE QUE FRENTE A INFORMACiÓN 

IMPRECISA, COMO AUTORIDAD TENDRíAN QUE BRINDAR ESTIMACIONES MÁS 

PRÓXIMAS A LA CERTEZA DE LOS RÉSUL TADOS O LO QUE SE CONTIENE EN 

CADA PAQUETE ELECTORAL Y CONSIDERANDO QUE EL CÓMPUTO IMPLICARíA 

UN POCO MÁS DE HORAS, QUE LA NOCHE DE LA JORNADA ELECTORAL, EL PREP 

CERCA DE QUINCE HORAS, Y EL ESQUEMA DE CASILLA ÚNICA EN EL QUE LA 

ÚLTIMA ELECCiÓN A COMPUTAR SERÁ DE LAS ALCALDíAS, JUNTO CON LOS 

DIPUTADOS FEDERALES, LA INFORMACiÓN SERíA TARDíA EN LA MESA 

DIRECTIVA DE CASILLA, POR UNA CUESTiÓN DEL DISEÑO' LEGAL YLA 

ESTRUCTURA DE ESA CASILLA ÚNICA; Y SI SE TOMABA EN CUENTA QUE' LA 

CASILLA CIERRA A LAS DIECIOCHO HORAS, EN EL MEJOR DE LOS CASOS Y 

CONFORME LOS SIMULACROS REALIZADOS POR LA AUTORIDAD LOCAL, EL' 

CÓMPUTO TOMARlA CERCA DE CUATRO HORAS Y MEDIA. A LAS VEINTITRÉS 

HORAS HABRíA' MEDIOS INFORMANDO SOBRE ENCUESTAS DE SALIDA, Y 

, ALGUNOS CANDIDATOS SEÑALANDO RESULTADOS DE ESE TIPO DE 

ENCUESTAS, LAS CUALES ,CARECíAN DE SUSTENTO ACADÉMICO O 

ESTADíSTICO; SIMPLEMENTE ERAN EJERCICIOS QUE PODRíAN AYUDAR DE 

MANERA ORIENTATIVA, NO ERAN ÚTILES PARA BRINDAR CERTEZA RESPECTO 

DE LOS GANADORES EL DíA DE LA ELECCiÓN. --------~---------------------------------------
AÑADIÓ QUE LA AUTORIDAD TENíA LA OBLIGACiÓN DE 'GENERAR CERTEZA EN 

LOS ACTORES POLíTICOS, CIUDADANíA Y MEDIOS DE COMUNICACiÓN; DE ESA 

MANERA, EL ÚNICO INSTRUMENTO OPORTUNO, PARA LLEVARLO A CABO ERA 

EL 'CONTEO RÁPIDO, PUES SE TRATABA DE UNA MUESTRA ESTADíSTICA 

DISEÑ~DAA TRAVÉS DE UN MUESTREO, DISP,ERSO EN TODAS LAS SECCIO~NES 

ELECTORALES, REPRESENTATIVAS, QUE CONFORMARÁN CADA ALCALDíA, 

MODO QUE EL MARGEN DE ERROR SERíA MÁS, MENOS DOS POR CIENT ,EN, 

ESA MEDIDA, CONSIDERÓ PERTINENTE PRIVILEGIAR LA APROBACiÓN DEL 

PROYECTO DISCUTIDO, PUES LOS CONTEOS RÁPIDOS 

--------------------------------------------------------------~-----~ 



~srmrro ELE~RAL 
~ C";AD DE MEXICO 

-- " 

16· 

INFORMACiÓN CON CERTEZA, A PARTIR DE ESTIMACIONES FIABLES, PARA 

TENER, AUNQUE SEA VARIAS HORAS DESPUÉS, INFORMACiÓN OPORTUNA 

PARA DESACTIVAR CUALQUIER CONFLICTO O SUSPICACIA RESPECTO DE LOS 

RESULTADOS DE LAS ELECCIONES DE LAS ALCALDíAS. CONSIDERÓ QUE SE 

TRATABA DEL ÚNICO INSTRUMENTO CERCANO, FIABLE, CERTERO, PREVIO AL 

PREP Y AL CÓMPUTO DISTRITAL EN EL CUAL PODíAN CONFIAR EN UN NOVENTA 

Y CINCO POR CIENTO, PERO CON MÁS EFECTIVIDAD QUE LAS ENCUESTAS DE 

SALIDA QUE CIRCULARíAN EL DíA DE LA ELECCiÓN. ----------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENÉ CERVERA GALÁN, REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO HUMANISTA, MANIFESTÓ QUE NO ESTABA CONTRA EL PROYECTO; SIN 

EMBARGO, LA IDEA ERA QUE LA GENTE FUERA A DESCANSAR CON LA 

CERTIDUMBRE DE QUE EL PROCESO FUNCIONABA. CUANDO LOS RESULTADOS 

SE DIFUNDíAN "EN LA MADRUGADA EL NOVENTA POR CIENTO DE LA GENTE 

DESCANSABA Y EL RESULTADO LO CONOCERíA AL OTRO DíA, DE MANERA QUE 

DESCONOcíA SI EL GASTO TENíA SENTIDO, E IGUALMENTE ESPERABA QUE SE 

TRATARA DE UNA RESULTADO HECHO CIENTíFICAMENTE. ------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JOSÉ ANTONIO ALEMÁN GARCíA, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, LAMENTÓ 

QUE EL CONSEJO GENERAL NO CONTROLARA EL PROGRAMA RELATIVO A LA 

JEFATURA DE GOBIERNO Y EXTERNÓ SU INQUIETUD PORQUE SI EL INSTITUTO 

NACIONAL ELECTORAL TUVO LA INTENCiÓN DE EJERCER SU FACULTAD DE 

" ASUNCiÓN PARA ABORDAR ESE TEMA, CUESTIONABA CÓMO COINCIDIRíAN, E 

INCLUSO OFRECER PRIMERO RESULTADOS DE LAS ALCALDíAS, YA QUE UNA 

TEORíA QUE CONSIDERABA SU PARTIDO POLíTICO ERA QUE EL INSTITUTO 

NACIONAL EJERCiÓ ESA FACULTAD PARA QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO, AL SER MÁS EFICIENTE Y CAPAZ, NO EXPUSIERA ANTES LA 

TENDENCIA DEL JEFE DE GOBIERNO SIN QUE LA AUTOR.IDAD FEDERAL 

MANIFESTARA LA CORRESPONDIENTE A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA; 

POR LO TANTO DEBERíAN TENER CUIDADO EN ESE TEMA; EN EL MISMO 

SENTIDO, CONSIDERÓ IMPORTANTE QUE LA AUTORIDAD NO FUERA TAN 

TÉCNICA A FIN DE QUE FUERA SENCILLO DE COMPRENDER Y SE MANIFESTARA 

EN UNA CAMPAÑA, DEFINIR PERFECTAMENTE QUE SE TRATABA DE?N 

RESULTADO' PRELIMINAR, INDEPENDIENTE DEL PREP, QUE HABíA Q 

DIFERENCIARLOS, SE TRATABA DE UN RESULTADO QUE INDICABA NA 

TENDENCIA, NO UN RESULTADO OFICIAL, YA QUE LOS CANDIDATOS, PODRíAN 

ASUMIRSE GANADORES A PARTIR DE ENCUESTAS DE SALIDA, POR ELLO DE íA 
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EXISTIR CLARIDAD Y CERTEZA, POR PARTE DE LA AUTORIDAD EN EXPONER QUE 
1 

EL SISTEMA SE RELACIONABA CON TENDENCIA Y NO CON RESULTADO OFICIAL. 

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

R O N DA. ----------------------------------~------..:-----------------------:-----------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, EN USO ,DE 

LA PALABRA, REFiRIÓ SOBRE LA INTERVENCiÓN DEL REPRESENTANTE DEL 

• PARTIDO HUMANISTA, QUE NO CONSIDERABA QUE EL CONTEO RÁPIDO 

DEBIERA ASPIRAR A CONOCERSE EN EL NOTICIARIO NOCTURNO, SINO A DAR 

CERTEZA A LOS ACTORES POLíTICOS, CIUDADANíA Y TENER RESULTADOS 

O PO RTU N OS A LA HORA PERTI N ENTE. ---------------------------------------------------------~--

RECORDÓ QUE SE HABíAN LLEVADO A CABO' CUANDO MENOS TRES 

SIMULACROS DE CASILLAS EN LA INSTITUCiÓN Y EN CONDICIONES ÓPTIMAS, 

LO QUE TOMABA DE TRES A TRES HORAS Y MEDIA PARA RECIBIR Y CONCLUIR 

EL ESCRUTINIO DE UNA CASILLA Y EN ESE LAPSO HABRíA FINALIZADO EL 

NOTICIERO DE LA NOCHE. EN ESE SENTIDO, DIFIRiÓ DE LA,POSTURA DE NO 

REALIZAR DICHOS CONTEOS SI NO ALCANZABAN LOS NOTICIEROS, PUES 

SERíAN LA ÚNICA FUENTE CONFIABLE EL DíA DE LA ELECCiÓN Y HORAS 

DESPU~S.--------------------------------------------------------------------------~----------------------------. , 

RECONOCiÓ QUE HABRíA QUIENES DESEARAN SALIR A PROCLAMARSE, 

GANADORES, Así COMO ENCUESTADORAS QUE SEÑALEN GANADORES SEGÚN 

SU ENCUESTA A LA SALIDA DE UNA CASILLA; SIN EMBARGO, NINGUNA DE ESAS 

POSIBILIDADES TENíA UN VALOR ESTADíSTICO IMPORTANTE, LA ÚNICA FUENTE 

CONFIABLE ERA UN CONTEO RÁPIDO, QUE EFECTIVAMENTE DARíA 

RESULTADOS EN LA MADRUGADA. EL PARTIDO HUMANISTA HABíA 

CONSIDERADO NEGATIVO QUE 'LA GENTE ESPERARA A DESPERTAR PARA 

CONOCER LAS TENDENCIAS; NO OBSTANTE, DE NO REALIZARSE EL CONTEO 

RÁPIDO, NO HABRíA TENDENCIAS, NO PODíAN ACELERAR A LOS FUNCIONARIOS 

DE CASILLA NI ·PEDIRLE AL PREP O AL CÓMPUTO FINAL ESTAR LISTOS A LAS . 

SEIS O SIETE DE LA ~AÑANA y COMO EJEMPLIFICÓ EN SU INTERVENCiÓN !J, . 

ANTERIOR, EL PREP AUN CON UN ACUMULADO IMPORTANTE DE CASILLAS Na! v 

LOGRABA GENERAR TENDENCIAS ESTADíSTICAMENTE VÁLIDAS. UN CONTEO 

RÁPIDO ERA ÚTIL A QUIENES COMPETíAN EN UNA ELECCiÓN, SI NO FUERA DE 
\ 

ESA MANERA, TAMPOCO ERA TAN NECESARIO; SIN EMBARGO, CONSIDERÓ QUE 

SERíA ÚTIL A LA CIUDADANíA QUE EN LA MAÑANA ENCONTRARA UN CONTEO 

RÁPIDO, T~CNICA y OBJETIVAMENTE PULCRO. -------------~-------------~--------------- --
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REITERÓ QUE LOS CONTEOS RÁPIDOS NO PODíAN LLEGAR A LA HORA DEL 

NOTICIERO, YA QUE AQN NO HABíA ESCRUTINIOS DE LAS CASILLAS Y NO 

PODíAN OFRECER RESULTADOS' DEFINITIVOS; SIN EMBARGO, PODíAN 
, , 

REALIZAR COSAS IMPORTANTES QUE LAS DEMOCRACIAS MÁS AVANZADAS DEL 

MUNDO UTILIZABAN PARA GENERAR ESTABILIDAD EN SU TOMA DE DECISIONES 

Y S U S P R OC E SOS PO L íTI COS. ------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ, EN USO DE LA 

PALABRA, REFIRiÓ QUE EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO LA REVOLUCiÓN 

DEMOCRÁTICA CONSIDERÓ NECESARIO CUIDAR QUE LA AUTORIDAD 

ELECTORAL FEDERAL SALIERA CON EL CONTEO RÁPIDO DE PRESIDENTE Y 

JEFE DE GOBIERNO Y LA AUTORIDAD LOCAL HORAS DESPUÉS. AL RESPECTO 

CONSIDERÓ QUE ERA NECESARIO INFORMAR A LA CIUDADANíA, PORQUE NO 

COMPRENDERíA EL MOTIVO DE QUE EXISTIERAN CONTEOS RÁPIDOS DE UNA 

AUTORIDAD FEDERAL QUE INFORMA SOBRE UNA ELECCiÓN LOCAL Y POR QUÉ 

LA CIUDAD DE MÉXICO QUE ORGANIZA SU ELECCiÓN DIFUNDE OTRA ELECCiÓN 

MÁS TARDíA; POR ELLO, COINCIDiÓ EN INFORMAR QUE DE ACUERDO AL 

MODELO DE LA CASILLA ÚNICA DEL CÓMPUTO, LA PRIMER ELECCiÓN QUE 

CONTARíA ES LA DE JEFE DE GOBIERNO, POR ELLO EL INSTITUTO NACIONAL 

ELECTORAL TENDRíA LA INFORMACiÓN HORAS ANTES RESPECTO DE LA QUE 

TENDRíA EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO; PRIMERO SE 

REALIZARíAN LOS CÓMPUTOS DE PRESIDENTE, JEFE DE GOBIERNO, 

SENADORES JUNTO CON DIPUTADOS LOCALES Y AL FINAL ALCALDES CON 

DIPUTADOS FEDERALES; POR LO TANTO, EL CONTEO RÁPIDO LES LLEVARíA 

MÁS HORAS, SE TRATABA DEL PROCESO LÓGICO DEL CIERRE Y CÓMPUTO DE 

LA CASILLA, POR LO QUE COINCIDiÓ EN LA NECESIDAD DE INFORMAR A LA 

C I U DADAN íA AL R ESP E CTO. ---------------------------------------------------------------------------

RESPECTO DEL COMENTARIO DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO HUMANISTA 

SOBRE EL GASTO, CONSIDERÓ DE MANERA ANALÓGICA QUE ESTOS CONTEOS 

'RÁPIDOS ERAN UN ESPECIE DE SEGURO YA QUE EN UN ESCENARIO DE 

DESINFORMACiÓN Y CONFLICTOS EN LA CIUDAD DERIVADO DE RESULTADOS 

CERRADOS, LA SOLUCiÓN PARA DESACTIVAR ESAS SITUACIONES ERA BRINDAR ~ 
INFORMACiÓN PRECISA DE LA AUTORIDAD ELECTORAL, LO CUAL §i'--
REALIZARíA A TRAVÉS DE CONTEOS RÁPIDOS, DE MANERA QUE ERA 

PERTINENTE LA INVERSiÓN. AÑADIÓ QUE NO SE TRATABA DE UN GASTO QUE 

SE PLANEARA EX PROFESO SINO QUE SE RESPALDABAN EN EL PERSONAL QUE 

SE HABíA CONTRATADO PARA APOYO y LA DE LOGíSTICA DE LA OPERACiÓN E 
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- ,,' 
DíA DE LA·JORNADA ELECTORAL y CÓMPUTO DISTRITAL; ES DECIR, NO SE 

EMPLEABA MÁS EN RECURSOS FINANCIEROS, SINO EN RECURSOS HUMANOS, 

PORQUE FINALMENTE CON EL MISMO PERSONAL SE REALIZARíAN ESTOS 

EJERCICIOS ESTADíSTICOS. SI ESTE MECANISMO SE CONTRATARA CON UNA 

EMPRESA DISTINTA, TENDRíA OTROS COSTOS; SIN EMBARGO, LA INSTITUCiÓN 

SÓLO DEBíA APROBAR LINEAMIENTOS Y APOYARSE EN EL PERSONAL 

SE~ALADO.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

REITERÓ CREO QUE EL SEGURO QUE IMPLICABA EL CONTEO RÁPIDO A PARTIR 

DE~ PERSONAL DE APOYO, ABONABA A LA CERTEZA Y CONTRIBUíA A 

DESACTIVAR CUALQUIER CONFLICTO SOCIAL EL DíA DE LA JORNADA 

ELECTORAL, RECONOCiÓ QUE HABRíA QUIENES NO CONOCERíAN LOS 

RESULTADOS EN LA NOCHE ,PERO, DEL MISMO MODO, HABRíA QUIENES 

ESTARíAN INSATISFECHOS EN LAS.CALLES SI NO HUBIERA UN CONTEO RÁPIDO 

Y TUVIERAN RESULTADOS DE DIFERENTES FUENTES DE INFORMACiÓN, NO 

PRECISAS, NI VÁLIDAS, DESINFORMANDO A LA CIUDADANíA RESPECTO DE LOS 

RE~UL TADO~.-------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL' C. VíCTOR MANUEL CAMARENA MEIXUEIRO, 

REPRESENTANTE DEL PARtiDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, 

CONSIDERÓ QUE AL MARGEN DE LO MENCIONADO POR LAS ENCUESTAS Y LAS 

DIVER~AS OPINIONES, LOS PARTIDOS POLíTICOS SE ENCONTRABAN EN EL 

CONSEJO GENERAL PORQUE ASPIRABAN A GANAR Y ESO ERA l)N 

DENOMINADOR COMÚN, AUNQUE DE IGUAL FORMA DEBíAN ASUMIRSE COMO 

ACTORES SOCIALES RESPONSABLES. EN ESA TESITURA, CONSIDERABA EL 

VALOR DEL CONTEO RÁPIDO. PODíAN EXISTIR DIVERSAS ENCUESTAS DE 

SALIDA, PERO TENíAN UNA OBLIGACiÓN SOCIAL Y ÉTICA, CONFIAR EN LA 

AUTORIDAD Y EN LO~ DATO~ QUE OFREZCA ~EAN ÚTILE~ A LA ~OCIEDAD PARA 

DEMO~TRAR QUE MÁ~ ALLÁ DEL RESULTADO OBTENIDO EN LA JORNADA 

ELECTORAL, ERAN RE~PONSABLES ANTE LA SOCIEDAD; ES DECIR, EL VALOR 

DE LO~ CONTEOS RÁPIDO~ ERA COMUNICARLE A LA GENTE QUE ERAN 

COMPETIDORES, RESPONSABLE~, Y EN ESA VIRTUD RESPETABAN LA 

INFORMACiÓN OFICIAL. ----------------------------------------------------------------------------------

RESPECTO DE LO COMENTADO POR EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIX'f) 

HUESCA RODRíGUEZ, ESTIMÓ QUE TODO TENíA UN COSTO, SE H~íA
COMENTADO QUE LA DEMOCRACIA DEL PAí~ Y DE LA CIUDAD ERA CARA; SIN 

EMBARGO, NO ~ERíA ÚTIL, SI NO COMPRENDíAN QUE ESOS ESFUERZOS LOS 
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ENCAMINABAN AL DíA DE LA JORNADA ELECTORAL, LA LOGíSTICA, 

IMPLEMENTACiÓN, RESULTADOS, EN LOS CONTEOS, TODO DEBíA SUMAR.-~----

FINALMENTE, COMENTÓ QUE SU PARTIDO POLíTICO REFRENDABA 'SU 

CONFIANZA Y OTORGABA EL VALOR DE LOS CONTEOS RÁPI"DOS.----------------~----
,. EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, CONSIDERÓ IMPORTANTE EL 

EJERCICIO DE CONTEOS RÁPIDOS QUE REALIZARÁ LA INSTITUCiÓN" EN 

ESPECIAL SOBRE LAS DIECISÉIS ALCALDíAS. --------------------------------------------------

POR OTRA PARTE, REITERÓ LA PROPUESTA DE SU PARTIDO POLíTICO, PUES 

. ERA IMPORTANTE SEÑALAR EN LA INFOGRAFfA PROPUESTA, LOS TIEMPOS, EN 

QUÉ MOMENTO HABRíA CONTEO RÁPIDO DE ALCALDES, Así COMO EL 

REALIZADO POR EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL RESPECTO DE JEFATURA 

DE <;30BIERNO, INCLUSO EL LAPSO DE ESPERA DEL PREPY EL PORCENTAJE DE 

CERTEZA DE·CADA EJERCICIO.---------------------------~-------------------------------------~-----

ESTIMÓ QUE LOS PARTIDOS Y CIUDADANOS TENDRíAN CERTEZA DE LOS 

RESUL TADOSELECTORALES, LO QUE SE PRETENDíA ERA BRINDAR UN 

. ESTIMADO, LOS RESULTADOS, CONFORME SURGEN EN EL CONSEJO DISTRITAL 

y AL IGUAL QUE EL PREP TENíA UN MOMENTO, TENíA CONOCIMIENTO DE QUE 

NO PODíA LLEGAR A UN CIEN POR CIENTO, DE MANERA QUE ERA ESENCIAL 

MENCIONAR EN ESTE TIPO DE. INSTRUMENTOS, 'PARA EFECTO DE EVITAR 

DUDAS.---------------------------~-------------------------------------------------------------------------------

AFIRMÓ QUE, PARA LA CIUDAD DE MÉXICO Y ALCALDíAS, LOS CONTEOS 

RÁPIDOS ERAN TRASCENDENTALES, UN INSTRUMENTO QUE SEGURAMENTE 

AUXILIARíA A TRANQUILIZAR LOS ÁNIMOS Y QUE SEA POSIBLEMENTE MUY 

PARECIDO CON EL PREP Y RESULTADOS DEL CÓMPUTO DISTRITAL. ----------------

• ¡EN USO DE LA P~LABRA, EL C. JOSÉ ANTONIO ALEMÁN GARCíA, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO· DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, 

CONSIDERÓ FUNDAMENTAL DIFERENCIAR LAS TRES ETAPAS POSTERIORES A 

LA JORNADA ELECTORAL, Así COMO LA CAPACITACiÓN RELACIONADA CON LAS 

ALCALDíAS, PUES SE· RELACIONABA CON LA FORMA .DE VOTAR. EXISTíA UNA 

COALICiÓN, ALGUNAS CANDIDATURAS COMUNES Y CÓMO EL CIUDADANO 

EMITíA SU VOTO Y CÓMO ERA EL CONTEO DE CADA UNO DE ELLOS EN LA~ 

(;J\l>ILlJ\.---------------------------------------------------c-------------------------------~------------------~ ., 
ARGUMENTÓ QUE SE HABíA ELABORADO UN CUADERNILLO DE' VOTIO . 

ORIENTADO AL FUNCIONARIO DE CASILLA; SIN EMBARGO, COMO"INSTITUCIÓN 

ERA NECESARIO CAPACITAR AL PERSONAL MENCIONADO POR EL CONSEJERO 
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ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ, EN CÓMO SE REALIZARÁ EL VOTO 

Y LAS ETAPAS MENCIONADAS POR LA REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE 

ECOLOGISTA DE MÉXICO, CUÁL ERA LA FUNCiÓN DEL RESULTADO PRELIMINAR, 

y EL DEL PREP, DEL CUAL RECORDÓ HABíA RECOMENDADO QUE EN LA 

PANTALLA RESPECTIVA APARECIERA UNA LEYENDA SOBRE QUÉ ES EL PREP, 

QUÉ SIGNIFICA Y EN QUÉ MOMENTO SE DETUVO. --------------------------------------------

CONSIDERÓ QUE SI CONDUcíAN, EL INSTITUTO TENíA UNA POLíTICA DE 

COMUNICACiÓN ADECUADA Y AL IGUAL LOS PARTIDOS POLíTICOS, 

COMUNICARíAN ESTAS ETAPAS EN EL PROCESO, CUMPLíAN CON EL OBJETIVO, 

PARTE FUNDAMENTAL, QUE LOS CIUDADANOS Y CANDIDATOS TUVIERAN· 

DEFINIDAS CADA UNA DE LAS ETAPAS, NO ENCONTRAR A QUIEN DESEARA 

APROVECHARSE DE UN ERROR, TAL VEZ DE DIFUSiÓN Y MANIFESTAR ALGUNA 

SUSPICACIA DE MANERA QUE ERA NECESARIO REDUCIR LAS POSIBILIDADES DE 

QUE SUCEDIERA. --------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENÉ CERVERA GALÁN, REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO HUMANISTA, ACLARÓ QUE CUESTIONABA SI ERA OPORTUNO EN LA 

MADRUGADA, CUANDO EL NOVENTA POR CIENTO DE LA GENTE DESCANSABA, 

DAR EL RESULTADO. ADEMÁS, SOLICITÓ CAUTELA EN MANIFESTAR QUE, SI 

PROVENíA DE LA INSTITUCiÓN, LA GENTE TENíA LA CONFIANZA PARA DAR 

COMO HECHO EL RESULTADO, EN LO CUAL NO CONCORDABA, PORQUE EN LAS 

REDES SOCIALES EXISTíAN CUESTIONAMIENTOS SOBRE EL PAPEL DEL 

INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL Y DEL INSTITUTO LOCAL, POR SU 

NATURALEZA Y REITERÓ QUE LA PREGUNTA ERA SOBRE LA OPORTUNIDAD DE 

QUE EN LA MADRUGADA SE OFRECIERA UN RESUtTADO DEL CUAL SÓLO SE 

ENTERARíAN QUIENES SE ENCUENTRAN EN LA CALLE ESPERANDO QUÉ 

SUCEDERíA. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

EN EL MISMO SENTIDO, CUESTIONÓ QUE SI YA SE DIFUNDiÓ EL RESULTADO DE 

LA PRESIDENCIA, EL CUAL ERA EL MÁS IMPORTANTE DE ESTE PROCESO, LA 

~~~:~D:~O :~E::~~~~~~--~~~~-~--~~--~~--~~~~~~~~~--:-:~~~~~--~;P 
- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES 

ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN SOBRE EL PROYECTO DE ACUERDO, MISMO 

QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE SEIS VOTOS, DE LAS Y LOS CONSEJEROS 

E LE CTO RALE S P RE S E NTE S. -------------------------------------------------------------------.:.---:----

- POR INSTRUCCIONES DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL Di 
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CORRESPONDIENTE AL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBAN 

MEDIDAS DE NEUTRALIDAD Y DE PROTECCiÓN PARA QUIENES ACUDAN A 

MíTINES, CON MOTIVO DEL PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2017-2018. 

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE FORMA POR PARTE DE LOS CONSEJEROS 

ELECTORALES, YURI GABRIEL. BELTRÁN MIRANDA Y MAURICIO HUESCA 

RODRíGUEZ AL PROYECTO DE ACUERDO MISMAS QUE FUERON CIRCULADAS 

PREVIAMENTE Y AÑADIÓ RESPECTO DE LAS OBSERVACIONES PRESENTADAS 

POR EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ, QUE ESTAS 

MODIFICABAN LA DENOMINACiÓN DEL PROYECTO, DE MANERA QUE DIO 

LECTURA AL MISMO, EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS:--------------------------------------

"PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL, 

POR EL QUE SE APRUEBAN· MEDIDAS DE NEUTRALIDAD QUE DEBERÁN DE 

OBSERVAR LOS SERVIDORES PÚBLICOS Y MEDIDAS DE PROTECCiÓN PARA 

QUIENES ASISTAN A EVENTOS PÚBLICOS, CON MOTIVO DEL PROCESO 

ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2017 -2018". -----------------------------------------------------

_ EN USO DE LA PALABRA, EL C. JOSÉ AGUSTíN ORTIZ PINCHETTI, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA, SE CONGRATULÓ POR LA 

PRESENTACiÓN DE LAS MEDIDAS DE NEUTRALIDAD Y PROTECCiÓN, QUE EN 

ESENCIA INTENTAN EVITAR LAS INJERENCIAS INDEBIDAS DE LOS SERVIDORES 

PÚBLICOS DE LA CIUDAD DE MÉXICO, GARANTIZAR LA SEGURIDAD PARA LOS 

ASISTENTES A MíTINES Y A LOS CANDIDATOS O REPRESENTANTES DE LOS 

PARTIDOS.------------------------------~----------------------------------------------------------~------------

CONSIDERÓ QUE EL CONSEJO GENERAL HABíA REALIZADO U~ GRAN 

ESFUERZO PARA GARANTIZAR LA EQUIDAD Y LA CONTIENDA PARA REFORZAR 

LOS INSTRUMENTOS CON LOS QUE SE CONTABA PREVIAMENTE, DE ACUERDO 

CON EL EspíRITU Y LA LETRA DE LOS ARTíCULOS 41 Y 134 DE LA CONSTITUCiÓN. 

AÑADIÓ QUE LAS CIRCUNSTANCIAS QUE DIERON ORIGEN A ESTE ENTRAMADO 

DE NORMAS, ERAN HECHOS CONCRETOS EN LAS PRIMERAS ETAPAS DE~ 

LUCHA ELECTORAL, PARTICULARMENTE PREOCUPANTES PARA LA OPINI 

PÚBLICA, PROVOCACIONES COORDINADAS, SEGÚN LAS PRUEBAS APORTA AS 

HASTA AHORA, POR MIEMBROS DE LA ADMINISTRACiÓN PÚBLICA DE LA 

DELEGACiÓN COYOACÁN. REFIRiÓ LA EXISTENCIA DE OTROS HECHOS QUE LE 
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. INQUIETABAN COMO LA ASIGNACiÓN DISCRECIONAL DE RECURSOS PARA 

RESPONDER A LOS HECHOS DEL DIECINUEVE DE SEPTIEMBRE. HABíA SIETE MIL 

SETECIENTOS CINCUENTA Y CUATRO MILLONES DE PESOS PARA LABORES DE 

RECONSTRUCCiÓN Y OTROS SIETE MIL PARA ASIGNACIONES ADICIONALES A 

DIVERSAS DEPENDENCIAS, ÓRGANOS DESCONCENTRADOS, AUTORIDADES, 

DELEGACIONES, ENTIDADES DEL GOBIERNO, DE AHí SU INQUIETUD PORQUE 

ESOS RECURSOS NO SE EMPLEARAN DE MOP.O IRREGULAR y CONS'IDERÓ QUE 

'LA INSTITUCiÓN DEBíA ESTABLECER UNA VIGILANCIA ESTRECHA EN EL EMPLIEO 

DE ESOS RECURSOS.----------------------------~----------------~------------------------------------~---

EN EL MISMO TENOR, LE INQUIETABAN OTRAS ACCIONES RELACIONADAS CON 

PROGRAMAS DESTINADOS A FINES ELECTORALES, COMO EN LA DELEGACiÓN 

DE IZTAPALAPA, "PODER VINCULANTE" QUE PRETENDíA APOYAR A MIL TRIES 

PERSONAS, CON UNA EROGACiÓN DE TREINTA·Y SEIS MILLONES DE PESOS, 

MIENTRAS OTRO 'PROGRAMA, DENOMINADO "PODER CIUDADANOS", 

PRETENDíA APOYAR FINANCIERAMENTE,AL MISMO NÚMERO DE PERSONAS 

,?ON SETENTA Y DOS MILLONES, AP~YOS QUE COINCIDEN CON LAS ,MIL TRES 

SECCIONES, ELECTORALES, LO QUE LE HACíA SOSPECHAR QUE EN ESA 

DELEGACiÓN SE PROVEíAN RECURSOS CON UN FIN ABIERTAMENTE 

ELECTORAL Y NO CIUDADANO, AL IGUAL QUE EN LA. DELEGACiÓN CUAJIMALPA,' 

DONDE· SE EROGABAN OCHENTA Y NUEVE MILLONES PARA ACCIONES 

LLAMADAS INSTITUCIONALES Y DE BENEFICIO SERIAL, REPARTIR TINACOS, 

JUGUETES, CALZADO, TABLETAS ELECTRÓNICAS, COBIJAS, HERRAMIENTAS DE 

PINTURA· Y CALENTADORES DE AGUA SOLAR A LOS HABITANTES DE ESTA 

. DEMARCACiÓN, DE MANERA QUE NO ,PODíA EVITAR LA SOSPECHA DE QUE 

ESTAS ACCIONES TUVIERAN UN FIN ELECTORAL, AL IGUAL QUE ACCIONES DEL 

JEFE~ DE GOBIERNO QUE DESDE SU PERSPECTIVA REFORZARíA LA 

PRECANDIDATURA DE LA COALICiÓN' POR MÉXICO AL FRENTE, LA 

PRECANDIDATADE ESA COALICiÓN ~ECIBIÓ UN APOYO EN EL CUAL ANUNCiÓ y.' 
LA BASIFICACIÓN DE DIEZ MIL TRABAJADORES EVENTUALES A PARTIR DEL 

. PRIMERO DE FEBRERO, LOS CUALES CONTARÁN CON PRESTACIONE·· 

SOCIALES Y ALGUNAS SEÑALES DE HOSTIGAMIENTO LABORAL, SI NO SE . . 

APOYABA A LA CANDIDATA O PRECANDIDATA DE LA COALICiÓN POR MÉXICO AL 

FRENTE COMO AMENAZAS A LOS INTEGRANTES DEL CUERPO DE BOMBEROS 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO, DE NO PRESENTARSE A LOS MíTINES DE LA 

PRECANDIDATA. -------------~-------------------~------------~---------~--------~----------------~------ --- . 
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INDICÓ QUE ESTAS MEDIDAS PARA EVITAR INJERENCIAS DE FUNCIONARIOS, 

SERVIDORES PÚBLICOS Y PARA GARANTIZAR LA SEGURIDAD TANTO DE LOS 

ASISTENTES A LOS MíTINES COMO LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS, 

FORMABAN" UN ENTRAMADO NOVEDOSO Y SE CONGRATULÓ PORQUE LA 

INSTITUCiÓN TOMARA UNA INICIATIVA PARA OFRECER CONDICIONES DE 

IGUALDAD EN LAS ELECCIONES, AUNQUE TENDRíAN QUE SER PROBADAS EN LA 

REALIDAD Y LAS CONDUCTAS DE LAS AUTORIDADES DE LA CIUDAD DE MÉXICO 

QUIENES PODíAN PRESIONAR CON LOS RECURSOS TANTO EN EL ORDEN 

FINANCIERO COMO ADMINISTRATIVO PARA ALTERAR EL RESULTADO; DE 

MANERA QUE DEBíAN ESTAR ABIERTOS PARA QUE ESAS MEDIDAS TUVIERAN 

VIGENCIA EFECTIVA. ---------------------------------------------------------------------------------------"" 

- EN USO DE"LA PALABRA, EL C. ROBERTO LÓPEZ SUÁREZ, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, RECORDÓ QUE DERIVADO 

DE ALGUNOS HECHOS VIOLENTOS SUSCITADOS EN LA DELEGACiÓN 

COYOACÁN y OTROS EL GOBIERNO DE LA CIUDAD, Y EL CONSEJO GENERAL 

HABíAN LLEVADO A CABO ACCIONES COMO LA INICIATIVA DE ESTE ÚLTIMO 

PARA LLAMAR A UN ACUERDO MEDIANTE EL CUAL TENíAN QUE CONTRIBUIR AL 

DESARROLLO DEL PROCESO DE PRECAMPAÑA, QUE HABíA CONCLUIDO, 

INCLUSO EL PERIODO INTERMEDIO Y LAS CAMPAÑAS POSTERIORES, LOS 

PARTIDOS POLíTICOS HABíAN CONTRIBUIDO, TANTO AL LLAMADO DEL JEFE DE 

GOBIERNO COMO DEL CONSEJO GENERAL E INCLUSO SE HABíAN FIRMADO DOS 

DOCUMENTOS EN LOS CUALES SE ENFATIZA LA APLICACiÓN DE LA LEY, LA 

IGUALDAD Y GARANTíAS PARA QUE LAS CAMPAÑAS POLíTICAS SE 

DESARROLLEN NO SOLAMENTE EN FORMA PAcíFICA, SINO QUE SE GARANTICE 

LA ESTABILIDAD POLíTICA EN LA CIUDAD PARA TODOS LOS ACTORES. ------------

POR OTRA PARTE, CONSIDERÓ QUE EL DOCUMENTO PRESENTADO ERA 

INNECESARIO, YA QUE SE HABíAN DADO A LA TAREA, EN DOS OCASIONES, DE 

SIGNAR UN ACUERDO Y LOS HABíAN REITERADO Y PUESTO EL ESFUERZO 

NECESARIO PARA QUE TANTO EL GOBIERNO DE LA CIUDAD COMO EL INSTITUT~ ¡( 
ELECTORAL EN EL MARCO DE SUS COMPETENCIAS HICIERAN VALER LA LEY /4/ 
AGREGÓ QUE INCLUSO CONTENíA ALGUNOS EXCESOS, Y DESDE SU 

PERSPECTIVA EL CONSEJO GENERAL CIRCULABA POR UNA LíNEA DELGADA, 

DONDE PODRíA CONVERTIRSE DE ÁRBITRO A UN ACTOR POLíTICO Y PUSO POR 

EJEMPLO EL CASO DE FACULTAR AL SECRETARIO EJECUTIVO PARA INICIAR 

PROCEDIMIENTOS QUE, ADEMÁS LO MARCA LA LEY, CUANDO LA INSTITUCiÓN 

YA TIENE CONOCIMIENTO O EXISTE UNA DENUNCIA, PUEDE HACERSE; S 
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, EMBARGO, EN EL ACUERDO SE PRETENDíA QUE ALGO ESTABLECIDO' EN LA LEY 

SE PUDIERA IMPLEMENTAR; CONSECUENTEMENTE, REITERÓ SU COMPROMISO 
. 

DE LOS DOS PRIMEROS ACUERDOS FIRMADOS Y RECORDÓ QUE EL CONS~JO 

GENERAL FUE PIONERO EN PROMOVER ESTE TIPO DE ACUERDOS.-----------------

FINALMENTE, REITERÓ QUE EL DOCUMENTO ERA INNECESARIO E 

·INDEPENDIENTEMENTÉ DE NO COMPARTIR MUCHAS COSAS DEL CONTENIDO, 

REAFIRMÓ EL COMPROMISO DE LO QUE HABíAN FIRMADO Y LO QUE MARCABA 

LA LEY PARA EL PROCESO ELECTORAL. ---------------------------------------------------------

- .EN USO DE LA PALABRA, EL C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO, CONSIDERÓ 

POSITIVA CUALQUIER MEDIDA TENDIENTE A EVITAR CONFLICTOS EN LOS 

ENCUENTROS DE LOS PARTIDOS POLíTICOS EN PLAZAS PÚBLICAS;' SIN 

EMBARGO, MENCIONÓ SOBRE LO MANIFESTADO POR EL REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO MORENA, ACERCA DE LAS DÁDIVAS DE TINACOS Y EL ENTRAMADO 

.'. ECONÓMICO, QUE NO ERA MOTIVO DEL PROYECTO, EL CUAL SE REFERíA A 

MEDIDAS DE AUTORIDAD Y PROTECCiÓN, NO SOBRE LA PARTE ECONÓMICA, 

PORQUE ESAS SITUACIONES SERíAN MOTIVO DE PRESENTAR RECURSOS DE 

QUEJA Y APO RT AR LAS P R U EBAS. --------------~--~-------------------------------------------~----

POR OTRA PARTE, MENCIONÓ QUE EN EL ACUERDO SE MENCIONA SU 

DISTRIBUCiÓN ENTRE LOS CANDIDATOS, LO QUE DESDE SU PERSPECTIVA 

PODRíA SER IMPRÁCTICO, PUES IMPLICABA CERCA' DE CUARENTA MIL 

CUARTILLAS, POR LO QUE SUGIRiÓ GENERAR UNA REDUCCiÓN A TRAVÉS DE 

UN F¡OLLETO,. DONDE SE CONCENTRARA PARA CADA CANDIDATO QUÉ DEBE 

EVITAR, PARA CUMPLIR CON EL OBJETrVO DE TRANSMITIRLES LA INFORMACiÓN 

Y EN EL 'MOMENTO EN QUE SE INSCRIBAN O HAGAN PRESENTES, SE LES. 

ENTREGUE UN FOLLETO CON SUS DEBERES Y OBLIGACIONES, ADVIRTIENDO 

LAS SANCIONES A LAS QUE PUEDEN EXPONERSE EN CASO DE ACTOS DE 

VIOLE N C lA O I N DE B IDOS. ------------------------------------------------------------------------------,-

POR OTRA PARTE, AGREGÓ QUE CONSIDERABA ALGUNAS CUESTIONES QUE 

PODRíAN EXCEDERSE EN FACULTADES, AUNQUE INSISTiÓ EN QUE DE 

APROBARSE., SE HICIERA UNA REDUCCiÓN PARA LLEGAR A LOS CANDIDATOS.-

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. DIEGO ORLANDO GARRIDO LÓPEZ,)S 

REPRESENTANTE DEL PARTJDO DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, RECORJ6' ~ . 
QUE LA SALA SUPERIOR DEL ÓRGANO JURISDICCIONAL SEÑALÓ SOBRE LOS 

LINEAMIENTOS DE "CANCHA PAREJA" Y OTROS PUBLICADOS POR EL INSTITUTO 

NACIONAL ELECTORAL QUE ESA AUTORIDAD SE EXCEDIÓ EN FACULTAD 
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REGLAMENTARIAS Y CONSIDERÓ QUE EN ESTE CASO SE REPLICABA, LAS 

MEDIDAS RESTRICTIVAS ESTABLECIDAS POR LA AUTORIDAD FEDERAL ERAN 

PARE C I DAS A LO PLASMADO EN EL' PROYECTO. ----------------------------------------------

AÑADIÓ QUE' PODíAN ESTAR A FAVOR DE LA NO INTERVENCiÓN DEL GOBIERNO 

O FUNCIO~ARIOS PÚBLICOS EN LOS PROCESOS ELECTORALES; SIN EMBARGO, 

ESTABA TIPIFICADO EN LA LEGISLACiÓN LO QUE NO PODíA REALIZARSE Y SU 

SANCiÓN, POR LO QUE CONSIDERÓ QUE LO REITERABAN E INCLUSO HABíA 

EXCESO EN EL TEMA DE REDES SOCIALES. SE REFERíA DEL SUP-REC-123-2017, 

PERO SE TRATABA DE UN REC QUE SOMETíAN A CONSIDERACiÓN, REALMENTE 

REFERíA MEDIDAS RESTRICTIVAS PARA LOS ASPIRANTES, CANDIDATOS Y 

PRECANDIDATOS NO PARA SERVIDORES PÚBLICOS, UNA GRAN CANTIDAD DE 

PERSONAS A LAS QUE SE LES ESTABLECíAN MEDIDAS RESTRICTIVAS EN SU 

LIBERTAD DE EXPRESiÓN EN LAS REDES SOCIALES, CIUDADANOS, QUE NO 

DESEABAN INTERVENIR A FAVOR O EN CONTRA, SINO DAR SU OPINiÓN SOBRE 

EL PROCESO ELECTORAL Y ESO DEBíA ABONARSE, DESDE LA AUTORIDAD 

ELECTORAL, AL DEBATE PÚBLICO, QUE LOS CIUDADANOS SE EXPRESARAN EN 

RELACiÓN AL PROCESO ELECTORAL Y LOS LINEAMIENTOS COARTABAN ESA SU 

LIBERTAD PE EXPRESiÓN. DESDE SU PUNTO DE VISTA LA AUTORIDAD SE 

EXCEDíA, EN PARTICULAR EN LAS REDES SOCIALES, NINGÚN LEGISLADOR 

HABíA PLASMADO ALGUNA LIMITACiÓN EN MATERIA DE REDES SOCIALES Y LA 

INSTITUCiÓN LO ESTABLECíA MUY RESTRICTIVO, SITUACiÓN DE LA CUAL SE 

APARTABAN DEL PROYECTO. ------~------~----------------------------------------~-------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, CONSIDERÓ QUE EL 

PROYECTO ANALIZADO CONTABA CON ELEMENTOS UTILIZADOS EN OTROS 

EJERCICIOS ELECTORALES. RECORDÓ QUE EN LA ELECCiÓN DE DOS MIL 

QUINCE SE ENFRENTARON UNA SERIE DE SEÑALAMIENTOS DE DIVERSAS 

FUERZAS POLíTICAS SOBRE EL PRESUNTO USO DE RECURSOS PÚBLICOS EN 

FAVOR DE PARTIDOS O CANDIDATOS. EN RAZÓN DE ESAS CIRCUNSTANCIAS, LA 1. 
AUTORIDAD ELECTORAL, A TRAVÉS DEL CONSEJO GENERAL ADOPTÓ/./ 

. EXHORTOS A LAS AUTORIDADES, A EFECTO DE INHIBIR LA ENTREGA DE ESOS 

BIENES Y SERVICIOS QUE NO CONFIGURARAN UN PROGRAMA SOCIAL; SIN 

EMBARGO, ESOS EXHORTOS EN ALGUNOS CASOS NO FUERON EFICACES Y 

CO NTI N UAR O N LOS SE ÑALAM lENTOS. ------------------------------------------------------------

ACTUALMENTE, EN EL CONTENIDO DEL PROYECTO SE CONTENíA UNA 

REITERACiÓN DE AQUELLAS MEDIDAS QUE, EN EL CASO DE LOS PROGRAMAS 

SOCIALES RESULTARON EFICACES PARA DETENER SEÑALAMIENTOS, 
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PARTICULARMENTE CORRESPONDIENTES A PROGRAMAS SOCIALES, 

DIFUNDIDOS EN LAS PÁGINAS INSTITUCIONALES Y EN LAS CUALES SE 

ESTABLECíA EL TIPO DE PROGRAMA, FECHAS DE ENTREGA Y HACER PÚBLICAS' 

LAS MISMAS, LO QUE ABONÓ PARTICULARMENTE A QUE ESOS SEÑALAMIENTOS 

DE PRESUNTA UTILIZACiÓN DE PROG,RAMAS SOCIALES EN FAVOR DE PARTIDOS 

POLíTICOS SE DESACTIVARAN.-----------------------------------------------------------------------

PRECISÓ QUE EL OB!JETIVO FUNDAMENTAL DEL PROYECTO ANALIZADO ERA YA 

NO REITERAR ESOS LLAMADOS A TRAVÉS DE EXHORTOS, SINO PLASMARLOS 

EN UNA NORMA, CON MIRAS A RESUL TARMÁS EFICACES EN SU OBJETIVO. 

AÑADIÓ QUE A NADIE ERA AJENA LA CIRCUNSTANCIA DE QUE DURANTE LOS 

PROCESOS ELECTORALES EXISTíAN SEÑALAMIENTOS DE LA PRESUNTA 

INTEGRACiÓN DE SERVIDORES PÚBLICOS EN ALGÚN TIPO DE ACTOS PÚBLICOS 

Y, PARTICULARM'ENTE EN ESE SENTIDO, SUMADOS A OTRAS ACCIONES QUE SE 

ADVERTíAN DESDE EL GOBIERNO DE LA CIUDAD, ESTABLECIENDO 

PROHIBICIONES ESPECíFICAS PARA SERVIDORES PÚBLICOS, LA INSTITUCiÓN, 

EN EL ÁMBITO DE SU COMPETENCIA, BUSCANDO QUE LA EQUIDAD EN LA 

CONTIENDA FUERA EL ELEMENTO FUNDAMENTAL QUE DISTINGA EL PROCESO 

ELECTORAL, ESTABLECíA ESTOS SEÑALAMIENTOS Y DETERMINACIONES. EN LA 

INTEGRACiÓN DEL DOCUMENTO, HABíA UNA PARTICIPACiÓN AMPLIA EN 

CUANTO A LOS TEMAS SEÑALADOS COMO ELEMENTOS QUE PUDIERAN 

GENERAR UN DESEQUILIBRIO EN EL PROCESO ELECTORAL. A PARTIR DE ELLO, 

DE MANERA PREVENTIVA, LAS NORMAS SE PROPONíAN AL CONSEJO GENERAL. 

POR OTRA PARTE, EN EL TEMA DE REDES SOCIALES, LOS CIUDADANOS, EN EL 

EJERCICIO DE SUS DERECHOS DE'LIBERTAD DE EXPRESiÓN NO PODíAN SER 

CONDICIONADOS Y LA PROPUESTA EN ESENCIA SE ENCAMINABA A QUE, DESDE 

LAS INSTITUCIONES PÚBLICAS Y AQUELLAS VINCULADAS A LAS AUTORIDADES 

NO SE PUEDEN GENERAR MECANISMOS DE COMUNICACiÓN QUE LLEVEN 

IMPLíCITA ESA IDENTIDAD. LA ,LIBERTAD DE EXPRESiÓN SIEMPRE SE 

GARANTIZARíA Y DESDE LA INSTITUCiÓN REITERABAN QUE NO HABRíA NINGÚN 

A~OTAMIENTO A SU EJERCICIO; POR ELLO, LA LIMITANTE ERA AL USO DE ?S 

PAGINAS Y REDES SOCIALES QUE DESDE LAS INSTITUCIONES SE PUDIERA 

GENERAR. EL INSTRUMENTO TENíA COMO FIN QUE EL PROCESO ELECTO L 

SE CARACTERIZARA POR LA EQUIDAD E INHIBIR pRACTICAS NEGATIVAS EN EL 

USO DE RECURSOS PÚBLICOS, EN SEÑALAMIENTOS QUE COTI,DIANAMENTE SE 

OBSERVAN Y SE REFIEREN EN LOS PROCESOS ELECTORALES.------------------- ----
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- EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ, EN USO DE LA 

PALABRA, ANUNCiÓ QUE VOTARíA A FAVOR DEL PROYECTO EN VIRTUD DE QUE 

EL ACUERDO DE NEUTRALIDAD, EL ACUERDO Y LINEAMIENTO DE MEDIDAS DE 

PROTECCiÓN, TENíAN ASIDEROS CONSTITUCIONALES DE SUMA IMPORTANCIA, 

LOS CUALES ERAN LíMITES AL PRETENDER REGULAR LA EQUIDAD DE LA 

CONTIENDA. EL ARTíCULO 41 DE LA CARTA MAGNA LO ESTABLECíA AL SEÑALAR 

LOS·PRINCIPIOS RECTORES DE LA MATERIA ELECTORAL A LOS CUALES DEBE 

SOMETERSE TODO PROCESO Y CONTIENDA ELECTORAL, ESTOS DOTAN DE 

HERRAMIENTAS A LA AUTORIDAD MÁXIMA. EN EL PROCESO ELECTIVO LOCAL 

PARA REGULAR LAS CONDICIONES QUE PUDIERAN GENERAR EQUIDAD Y 

CERTEZA EN. LA ELECCiÓN; POR SU PARTE, EN LOS PÁRRAFOS SÉPTIMO Y 

OCTAVO DEL ARTíCULO 134 CONSTITUCIONAL, SE PLASMABAN AL MENOS TRES 

PRINCIPIOS: IMPARCIALIDAD EN LA UTILIZACiÓN DE LOS RECURSOS PÚBLICOS; 

PROHIBICiÓN A TODO SERVIDOR PÚBLICO DE REALIZAR ACTOS DE PROMOCiÓN 

PERSONALIZADA Y FINALMENTE, NO DESvíos DE RECURSOS PÚBLICOS CON 

FIN E S ELECTO RALES. ----------------------------------------------------------------------------------.---

DESDE SU PERSPECTIVA LOS LINEAMIENTOS SE ENCUENTRAN DENTRO DE 

ESOS PARÁMETROS CONSTITUCIONALES. RECORDÓ QUE LA SENTENCIA DE LA 

SALA SUPERIOR DE LA INSTANCIA JURISDICCIONAL RELACIONADA CON EL 

TEMA DE "CANCHA PAREJA" Y QUE INCLUSO HABíA REGULADO EL TEMA DE 

DIRIGENCIAS DE INSTITUTOS POLíTICOS, REGULABA CUESTIONES SIMILARES A 

LAS PLANTEADAS, Así COMO TEMAS ADICIONALES, EN TANTO QUE LA 

AUTORIDAD LOCAL NO INVADíA ESFERAS QUE NO LE CORRESPONDE, LO QUE 

QUIZÁ PO D R fA S E R LA DI FE R E N C lA. ----------------------------------------------------------------

RELATIVO A LAS REDES SOCIALES, COINCIDiÓ CON EL REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO ACCiÓN NACIONAL EN QUE NINGUNA ENTIDAD DEL ESTADO 

MEXICANO HA PRETENDIDO LIMITAR EL EJERCICIO DE LA LIBERTAD DE 

EXPRESiÓN, AL IGUAL QUE LA AUTORIDAD ELECTORAL LOCAL. MANIFESTÓ 

ACERCA DE LA REGULACiÓN DE LA LIBERTAD DE EXPRESiÓN, UN RESPETO 

. ABSOLUTO POR LAS OPINIONES DE LOS SERVIDORES PÚBLICOS, QUE ANTES 

DE TENER ESA CALIDAD, ERAN CIUDADANOS. DENTRO DE ESTA LIBERTAD 

CIUDADANA TENIAN EL DERECHO DE PRONUNCIARSE EN CUALQUIER SENTID;; A 
SIN EMBARGO, CONCEBíA LA LIBERTAD DE EXPRESiÓN EN LAS DIMENSION¿v' 

COLECTIVA E INDIVIDUAL, EJEMPLIFICÓ CON EL CASO DE UNA LLAVE DE AGUA, 

AL SER CIUDADANO SE ABRíA TOTALMENTE; NO OBSTANTE, SE CERRABA EN 

RELACiÓN CON LOS DIFERENTES ROLES EN LA SOCIEDAD, DEPENDIENDO EL 
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MOMENTO Y EL CONTEXTO; POR EJEMPLO, LOS MINISTROS DE CULTO 

RELIGIOSO, SI BIEN ERAN CIUDADANOS, SU ROL EN LA SOCIEDAD NO LES 

PERMITíA CUALQUIER TIPO DE MANIFESTACiÓN EN TORNO A CONTIENDAS 

POLíTICAS POR EL PRINCIPIO DE SEPARACiÓN IGLESIA-ESTADO. OCURRíA DE 

MANERA SIMILAR CON LOS SERVIDORES PÚBLICOS, PUES TENíAN UN DEBER 

OBJETIVO DE CUIDAR QUE LOS RECURSOS ENTRE LOS QUE SE ENCONTRABA 

EL TIEMPO Y MATERIALES QUE DISPONíAN EN EL EJERCICIO DE CARGO, Y 

MODULAR SU DISCURSO O MANIFESTACIONES EN TORNO A UNA CONTIENDA 

ELECTORAL. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

ACLARÓ QUE NO PRETENDíAN REGULAR LAS OPINIONES EN TORNO A UNA 

CANDIDATURA O PARTIDO POLíTICO, EN SUS TIEMPOS LIBRES, TAL COMO LO 

HABíA REITERADO LA INSTANCIA JURISDICCIONAL. RELATIVO A LA LIBERTAD DE 

EXPRESiÓN EN REDES SOCIALES LA ÚNICA PRETENSiÓN ERA QUE NO 

UTILIZARAN ESTOS MECANISMOS DE LIBERTAD, TAL COMO LO SEÑALA EL 

LINEAMIENTO, PARA INDUCIR O COACCIONAR; ES DECIR, PODíAN EXTERNAR 

SUS' OPINIONES NO OBSTANTE, EN UNA MANIFESTACiÓN QUE ÉXCEDE UNA 

OPINiÓN E INDUCE O COACCIONA, PROBABLEMENTE NO SERíAN NECESARIOS 

UN REGLAMENTO O LOS LINEAMIENTOS DI$CUTIDOS, SE TRATABA DE UNA 

ACCiÓN QUE UN SERVIDOR PÚBLICO NO PODRíA HACER BAJO NINGUNA 

CONDICiÓN DERIVADO DE SU STATUS DE SERVIDOR PÚBLICO E INCLUSO DE 

CIUDADANO; DE LA MISMA FORMA, NO PODRíA INDUCIR NI COACCIONAR CON 

EL PROPÓSITO DE INCENTIVAR A VOTAR A FAVOR O EN CONTRA DE UN 

P~RTIDO O CANDIDATURA REGISTRADA; EN ESE SENTIDO PODRíAN 

MODULARSE LAS REDES SOCIALES, NO PARA OPINIONES COMO SE MENCIONÓ. 

CONSIDERÓ QUE ESOS SERíAN LOS TÉRMINOS DE LOS LINEAMIENTOS; POR 

ELLO APOYARíA LA PROPUESTA ANALIZADA. ---------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RAMÓN ALFREDO SÁNCHEZ ZEPEDA, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, MANIFESTÓ SU ACUERDO 

CON EL PROYECTO DE LINEAMIENTOS; SIN EMBARGO, DESEABA PRECISAR, 

QUE DESDE EL INICIO DEL PROCESO ELECTORAL lOCAL, EN EL CONSEJO 

GENERAL SE MENCIONÓ QUE LAS NECESIDADES DE LAS PERSONAS NO SE' 

UTILIZAN; EN ESE SENTIDO, CONSIDERÓ PERTINENTE QUE LOS LINEAMI~ETO . 

ABORDARAN EL TEMA DEL PLAN PARA LA RECONSTRUCCiÓN Y AÑADIÓ 'E 

INCLUSO DESDE REDES SOCIALES Y ALGUNAS ORGANIZACIONES LA 

SOCIEDAD CIVIL SE CREARON DIVERSAS PLATAFORMAS PARA DAR 

SEGUIMIENTO A LOS RECURSOS. PROBABLEMENTE NO SE CONTENíA EN EL 
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PROYECTO Y PODRíA EXISTIR LA OPCiÓN PARA QUE LA INSTITUCiÓN 

CELEBRARA ALGÚN TIPO DE CONVENIO O ALGÚN TEMA DE DIFUSiÓN. ------------

AGREGÓ QUE DESPUÉS DEL SISMO, LA CIUDADANíA DIO MUESTRA CLARA DE 

QUE LOS PARTIDOS POLíTICOS TENíAN QUE GUARDAR SILENCIO Y LOS 

CIUDADANOS MANIFESTARSE; EN ESE SENTIDO, LA INSTITUCiÓN TENDRíA UN 

PAPEL FUNDAMENTAL PARA CREAR VíNCULOS CON LAS ORGANIZACIONES DE 

LA SOCIEDAD CIVIL. EN EL MISMO SENTIDO, COINCIDiÓ CON EL SEÑALAMIENTO. 

RELATIVO A LA VIOLENCIA POLíTICA DE GÉNERO, LO QUE SE VINCULABA CON 

LAS MESAS DE TRABAJO CELEBRADAS ENTRE EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO Y DIVERSAS ORGANIZACIONES PARA CREAR UN 

PROTOCOLÓ Y CONSIDERÓ QUE SERíA CONVENIENTE PRECISAR QUE NO SÓLO · 

EN LOS MíTINES, SINO EN TODOS LOS ESPACIOS PÚBLICOS DONDE SE 

REALICEN DE CARA A LA CAMPAÑA, PUES TANTO LA INSTITUCiÓN COMO LOS 

PARTIDOS POLíTICOS DEBíAN COMPROMETERSE A GARANTIZAR LOS 

DERECHOS POLíTICOS DE LAS MUJERES. -------------------------------------------------------

INDICÓ QUE LA LIBERTAD DE EXPRESiÓN ERA BASE DE TRABAJO PARA SU 

PARTIDO POLíTICO AL IGUAL QUE LA EDUCACiÓN PÚBLICA DE CALIDAD Y SI BIEN 

ES CIERTO CONSIDERABAN PERTINENTE EL TEMA DE LAS PÁGINAS 

INSTITUCIONALES, RECORDANDO LA ELECCiÓN EN EL ESTADO DE 

AGUASCALlENTES QUE SE ANULÓ EN RAZÓN DE QUE EL GOBERNADOR 

PUBLICÓ TWETTS DESDE PÁGINAS INSTITUCIONALES E INCLUSO DESDE SU 

PÁGINA PERSONAL, VINCULADA CON LA PÁGINA INSTITUCIONAL, DE MANERA 

QUE NO COINCIDíA CON EL TEMA DE LIMITAR LA LIBERTAD DE EXPRESiÓN DE 

LOS SERVIDORES PÚBLICOS~ POR LO QUE CONSIDERÓ NECESARIO PRECISAR 

EL CONCEPTO DE "FUNCIONARIO PÚBLICO", "CARGO PÚBLICO", O "EMPLEO 

PÚBLICO"; ADICIONALMENTE LE LLAMÓ LA· ATENCiÓN .EL SIGUIENTE TEXTO: 

"DIFUNDIR EN SUS REDES SOCIALES O EN ENTREVISTAS QUE OFREZCAN POR 

CUALQUIER MEDIO, EXPRESIONES QUE CON MOTIVO DE SU ENCARGO TENGAN 

COMO PROPÓSITO RESULTADO FAVORECER O AFECTAR A UN PARTIDO 

POLíTICO Y QUE ELLO GENERE UN DESEQUILIBRIO EN LA CONTIENDA 

ELECTORAL". AL RESPECTO CONSUL:-Ó A LOS CONSEJEROS ELECTORALES SJ1 
REPLICAR UN MENSAJE EN TWITTER O UNA SERIE DE ELLOS, DONDE .!1N--' 

FUNCIONARIO PÚBLICO APOYA DETERMINADA CANDIDATURA PUEDE SER 

MOTIVO DE SANCiÓN, LO CUAL, REITERÓ, LE LLAMABA LA ATENCiÓN PORQUE 

PARA SU PARTIDO POLíTICO LAS REDES SOCIALES ERAN IMPORTANTES, YA 

QUE CONSTITUíAN UN ESPACIO DE DEBATES ACTUALES, Y CUANDO 
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TRATABA DE· LIBERTAD DE EXPRESiÓN' NO HABíA MARGEN DE 

,INTERPRETACIÓN~ ES DECIR, EN TANTO NO SE AFECTEN DERECHOS DE 

TERCEROS, CUALQUIER PERSONA ES LIBRE. INCLUSO SE MENCIONABA EL 

HORARIO LABORAL Y CUESTIONÓ CUÁNTAS PERSONAS DURANTE LA SESiÓN 

REVISABAN SUS REDES SOCIALES Y A PESAR DE ESTAR EN ESE HORARIO" 

PODíAN MANIFESTARSE ACERCA DE ALGUNA CANDIDATURA, INCLUSO SE 

CONTRIBUíA AL DEBATE LEJOS DE APOYAR DIRECTAMENTE A UN CANDIDATO; 

CONSECUENTEMENTE R'EITERÓ'SU APOYO EN PROYECTO DE LINEAMIENTOS, 

AL TEMA· DE LAS PÁGINAS INSTITUCIONALES; SIN EMBARGO, LA 

INTERPRETACiÓN ERA ABIERTA Y LIMITABA A LOS PARTIDOS POLíTICOS Y A 

QUIENES LOS REPRESENTAN. FINALMENT~, CONSIDERÓ QUE ESTAS 

INTERROGANTES QUE EN LA PRÁCTICA SURGIRíAN A RAíz DE LOS 

LINEAMIENTOS, LE GENERABAN INQUIETUDES Y REITERÓ QUE PARA SU 

PARTIDO POLíTICO LA LIBERTAD DE EXPRESiÓN 'ERA BASE DE SUS 

ACTIVIDADES. ----------------------------------------------------------------------------~--------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C.RENÉ CERVERA GALÁN, REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO HUMANISTA, ARGUMENTÓ QUE EN LAS DEMOCRACIAS AVANZADAS 

NO EXISTíA INCONVENIENTE EN QUE UN FUNCIONARIO PÚBLICO MANIFESTARA 

SU PREFERENCIA POLíTICA; EN CONSECUENCIA, NO ENCONTRABA MOTIVOS 

PARA COACCIONAR LA LIBERTAD. CONSIDERÓ QUE SE TRATABA 

CONSTANTEMENTE A LOS CIUDADANOS COMO MENORES DE EDAD, A QUIENES 

HABíA QUE,PROTEGER, AUNQUE SI SE TENíA UNA OPINiÓN DE UN FUNCIONARIO 

PÚBLICO, SUS EXPRESIONES INFLUIRíAN DE MANERA MíNIMA O NO LO HARíAN; 

ES DECIR, DEBíAN TENER MÁS CUIDADO EN NO TUTELAR A LOS CIUDADANOS 

COMO MENORES DE EDAD Y PERMITIR QUE SE EXPRESARAN CON LIBERTAD. 

SOBRE EL EJEMPLO DE ABRIR LA LLAVE DE AGUA, ESTIMÓ QUE SE TRATABA DE 

QUE EL AGUA ERA PARA TODOS Y EL LíMITE QUE DEBíAN TENER CLARO. EN 

ESTE CASO, DEBíAN PROTEGER LA EQUIDAD SOCIAL, QUE NO DESDE UN 

PUESTO DE MANDO SE PUEDE EJERCER UN ABUSO SOBRE LOS DEMÁS, CON 

LO QUE DEBíAN TENER CAUTELA; NO OBSTANTE, LO QUE MANIFIESTA UN 

FUNCIONARIO NO CAMBIARíA LA OPINiÓN DE LA CIUDADAN(A, PUES ESTA TENiA 

~~:~~~~~:~:~~~~~~:!:~ CRU~S:T~::~ ~-~~~-;-~-~-~-~~-~~-;~-~~;~~ 
, Y DEBíAN TENER CUIDADO ACERCA DE ESOS TEMAS, YA QUE· CONSIDERÓ 

COMPLICADO ESTABLECERLO, ADICIONALMENTE NO ADVERTíA MOTIVO PARA 

COACCIONAR A LOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS SALVO EN TEMAS E 
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PATRIMONIO, ABUSO, O CHANTAJE, EN LO QUE DEBíAN SER CAUTELOSOS PARA . 

NO ROMPER EL EQUILIBRIO NECESARIO EN UNA CONTIENDA ELECTORAL, Y 

CUESTIONÓ EL MOTIVO PARA PRETENDER QUE UN FUNCIONARIO PÚBLICO QUE 

FUE ELECTO DE UN PARTIDO POLíTICO, NO TENíA UN PENSAMIENTO AFíN AL DE 

SU PARTIDO Y QUE NO LO PUEDA EXPRESAR, LO CUAL DESDE SU PERSPECTIVA 

NO CAMBIARíA LA OPINiÓN DE LOS CIUDADANOS. --------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, MENCIONÓ, EN 

CUANTO A LAS OBSERVACIONES Y COMENTARIOS RESPECTO DE LA DIFUSiÓN 

EN REDES SOCIALES QUE EXISTíAN OBSERVACIONES COMENTADAS PREVIO AL 

INICIO DE LA SESiÓN Y QUE FUERON CIRCULADAS. PARTICULARMENTE, 

SEÑALÓ LAS REALIZADAS POR EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA 

RODRíGUEZ, QUE MODIFICAN LA REDACCiÓN, DE LA SIGUIENTE MANERA: -------

"QUE CON MOTIVO DE SU ENCARGO. DIFUNDAN EN REDES SOCIALES O EN 

ENTREVISTAS EXPRESIONES QUE TENGAN COMO PROPÓSITO O RESULTADO 

FAVORECER O AFECTAR UN PARTIDO POLíTICO, COALICiÓN O, Y QUE ELLO 

GENERE UN DESEQUILIBRIO EN LA CONTIENDA ELECTORAL".---------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, MANIFESTÓ QUE LAS DOS 

MENCIONES DE LOS LINEAMIENTOS SE RELACIONABAN CON LO SEÑALADO POR 

EL SECRETARIO EJECUTIVO. EXISTíAN DOS SUPUESTOS: UTILIZAR EL SERVICIO 

DE INTERNET Y REDES SOCIALES INSTITUCIONALES, Así COMO PÁGINAS 

EXTERNAS PARA INDUCIR O COACCIONAR A OTROS SERVIDORES PÚBLICOS, Y 

DIFUNDIR EN SUS REDES SOCIALES O ENTREVISTAS Y EN ESTE ÚLTIMO LO QUE 

TENDRíA QUE CAMBIARSE, DIFUNDIR EN SUS REDES SO~IALES, SIGNIFICABA 

ENTONCES EN LAS PRIVADAS, PORQUE YA SE HABlA REFERIDO LAS 

INSTITUCIONALES Y ENTONCES AQuí SE. COARTABA LA LIBERTAD DE 

EXPRESiÓN AL TRATARSE DE OTRO TIPO DE REDES SOCIALES A LAS QUE SE 

REFIEREN LOS LINEAMIENTOS. DE MANERA QUE, SI TAL ERA LA OBSERVACiÓN 

QUE EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ ENVío A LA 

SECRETARíA EJECUTIVA, ESTARíA DE ACUERDO YA QUE HABíA DOS 

RESTRICCIONES, UNA HACIA LAS REDES SOCIALES INSTITUCIONALES Y 

DIFUNDIR EN SUS PROPIAS REDES SOCIALES Y AHí SE LIMITARíA LA LIBE~~~ 
DE EXPRESiÓN DE CUALQUIER CIUDADANO INDEPENDIENTEMENTE DV~ 
CON D I CiÓ N D E S E RVI DO R P Ú BLI CO. ----------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLIAMS SALAZAR, EN USO DE LA 

PALABRA, ARGUMENTÓ QUE LOS LINEAMIENTOS RECOPILABAN UNA SERIE E 
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CRITERIOS JURISDICCIONALES ADOPTADOS A PARTIR DE QUE NO SE CONTABA 

CON 'REGULACiÓN DEL ARTíCULO 134 CONSTITUCIONAL; ES DECIR, SE 

SOMETíAN A CONSIDERACiÓN' ESTE TIPO DE ACCIONES PARA EVITAR 

INEQUIDAD EN LA CONTIENDA. -----------------------------------------------------------------------

COMPRENDíA LO COMENTADO ACERCA DE DIFUNDIR EN REDES SOCIALES 

PRIVADAS, ENTREVISTAS, POR EJEMPLO, DE CUALQUIER TIPO DE EXPRESiÓN; 

Y EN ESE SENTIDO, SOLICITÓ QUE DENTRO DE LA REDACCiÓN QUE EL 

CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ PROPONE, SE AÑADA 

LA MENCiÓN DE QUE SE TRATA DE "REDES INSTITUCIONALES", PUES ERA 

DISTINTO QUE UN SECRETARIO UTILIZARA SUS REDES SOCIALES INVITANDO AL 

VOTO A QUE LO REALIZARA EN SU CALIDAD DE MILITANTE, POR EJEMPLO, EN 

SUS CUENTAS PERSONALES; CONSECUENTEMENTE, EXISTíA UNA GRAN 

DIFERENCIA POR CUANTO HACE AL USO DE RECURSOS PÚBLICOS Y EL 

LLAMADO A SU MILITANCIA O AL VOTO EN OTRO TIPO DE EXPRESiÓN Y 

DERECHOS POLíTICO- ELECTORALES, QUE HABíAN SIDO PARTE DE CRITERIOS 

JURISDICCtONALES.----------------------------------------------------------------------------------------

RELACIONADO CON EL EMPLEO DE INFORMACiÓN CON MOTIVO DEL ENCARGO, 

LE PARECíA ADECUADA LA PRECISiÓN DEL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO 

HUESCA RODRíGUEZ, PORQUE SE TRATABA DE UTILIZAR A SU FAVOR ESTE 

TIPO DE INFORMACiÓN, QUE CON MOTIVO DEL ENCARGO, PROPICIABA TENER 

UN PRONUNCIAMIENTO; POR TANTO, SE DEBíAN SER CLARO, SOBRE LO QUE SE 

DESEABA REGULAR EN LA CONTIENDA Y EN RAZÓN DE LO ANTERIOR, 

ACOMPAÑARíA EL SENTIDO DE LA NUEVA REDACCiÓN, AGREGANDO EL 

TÉRMINO "INSTITUCIONAL"; DE LO CONTRARIO, MERMARíAN LA LIBERTAD DE 

EXPRESiÓN, EN ESTE CASO EL SERVIDOR PÚBLICO QUE TENDRíA EL DERECHO 

POLíTICO-ELECTORAL PARA EN SUS TIEMPOS LIBRES, HACER DE ALGUNA 

MANERA CAMPAÑA A FAVOR DE ALGUNA PERSONA, SIN REALIZARLO EN SU 

INVESTIDURA PÚBLICA. ----------------------------------------------------------------------------------

EXPRESÓ ACERCA DE LOS PROGRAMAS SOCIALES QUE ESTOS SE 

ENCONTRABAN REGULADOS Y SE ESTARíA EN ESPERA DE LA PUBLICACiÓN, EN 

LA GACETA OFICIAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, DE LOS QUE ACTUALMENTE 

TENDRIAN QUE ESTAR EN VIGENCIA. LE PARECiÓ IMPORTANTE ACOTAR QUE~ 
SE HARíA TAMBIÉN REFERENCIA A LOS PROGRAMAS SOCIALES QUE AÚN N6' . 
HABíAN SIDO PUBLICADOS EN LA GACETA OFICIAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO; 

NO OBSTANTE, SE REGULABA TODO TIPO, Y LO QUE SE LLEVABA A CABO E 
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UNA COMPILACiÓN CLARA DE LOS CRITERIOS GENERADOS EN DIFERENTES 

INSTANCIAS. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

POR OTRA PARTE, CONSIDERÓ POSITIVO ACERCARSE CON LAS 

ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL; SIN EMBARGO, NO SERíA POSIBLE 

INCORPORARLO EN LOS LINEAMIENTOS, AUNQUE PODRíA REALIZARSE UN 

SEGUIMIENtO INSTITUCIONAL; CON EL CUIDADO NECESARIO POR CUANTO 

HACE LAS ATRIBUCIONES DE LA INSTITUCiÓN, PARA REVISAR EL DESTINO DE 

ESOS RECURSOS DE PROGRAMAS Y QUÉ ERA REALMENTE SU ATRIBUCiÓN. 

PODíA HABER UN ACERCAMIENTO COMO INTERMEDIARIOS INSTITUCIONALES; 

PERO, EN ESOS MOMENTOS NO ERA SU ATRIBUCiÓN. POR TODO LO DEMAs, 

ACOMPAÑARíA EL SENTIDO DEL PROYECTO, DADO QUE BRINDA CLARIDAD EN 

UNA CAMPAÑA 'ELECTORAL, EN DONDE SE RECOGEN LOS CRITERIOS, SE 

ACERCAN A LA CIUDADANíA Y FACILITA SU LECTURA; PARTICULARMENTE A 

QUIENES NO SE ENCUENTRAN INMERSOS EN RAZONAMIENTOS 

JURISDICCIONALES, PERO TAMBIÉN EN LA RECOPILACiÓN DE LA NORMA 

JURíDICA PARA TENER CLARIDAD ACERCA DE QUÉ SE TRATA DE NEUTRALIDAD. 

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

RONDA. --------------------------------------------------------------------~-------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. ROBERTO LÓPEZ SUÁREZ, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, CONSIDERÓ COMPLEJO 

REGULAR EN MATERIA DE LIBERTAD DE EXPRESiÓN EN REDES SOCIALES, 

ADEMAs DE QUE SE CORRíA UN GRAN RIESGO Y CONSULTÓ A LOS 

CONSEJEROS ELECTORALES EN QUÉ MOMENTO SE DEJABA DE SER SERVIDOR 

PÚBLICO DURANTE EL ENCARGO, Y LA RAZÓN POR LA CUAL UN SERVIDOR 

PÚBLICO NO PODRíA HACER USO DE SUS DERECHOS CONSTITUCIONALES 

PARA EXPRESAR SIMPATiA EN SUS REDES PERSONALES, O ABIERTAMENTE DE 

ALGÚN CANDIDATO. SE TRATABA DE UN ESQUEMA DONDE DEBERíA TENERSE 

MUCHA CAUTELA. -------------------------------------------------------------------------------------------

ESTIMÓ QUE LA LEY DE RESPONSABILIDADES PARA SERVIDORES PÚBLICOS 

ERA CLARA Y CONTEMPLABA EL DESvío DE RECURSOS PÚBLICOS. HABlA 

MANIFESTADO SU DESACUERDO, PERO EXPONíA PARA TENER CUIDAD~ SOBtRE 

EL 'ESQUEMA PLANTEADO, PUES AUNQUE ALGUNOS SERVIDORES PUBLICO 

ARGUMENTABAN QUE SE ENCONTRABAN EN. HORARIO NO LABORAL, 

NINGÚN MOMENTO SE DEJABA DE SER SERVIDOR PÚBLICO Y CONSIDERÓ QUE 

ESTE TIPO DE DOCUMENTOS SE EXCEDíAN, PORQUE LA LEY DE 

RESPONSABILIDAD DE SERVIDORES PÚBLICOS, EL CÓDIGO ELECTORAL Y LA 
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LEY DE PARTIDOS POLíTICOS ESTABLECíAN UN ESQUEMA; DE MANERA QUE 

SUGIRiÓ, DE CONFORMIDAD A LOS DOS ACUERDOS FIRMADOS, QUE EL 

CONSEJO GENERAL TOMARA CARTAS EN EL ASUNTO PARA QUIEN NO ACATE 

LAS REGLAS DEL PROCESO, MÁS ALLÁ DE UN ACUERDO O ~O Y APLICAR LA 

LEY, Y REITERÓ QUE DESDE SU PERSPECTIVA EL ACUERDO ERA EXCESIVO Y 

EN TODO CASO DEBíA APLICARSE LA LEY APROBADA EN OTRO MOMENTO. -----

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RAMÓN ALFREDO SÁNCHEZ ZEPEDA, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, SEÑALÓ ACERCA DEL 

SIGUIENTE PÁRRAFO: "DE UTILIZAR EL SERVICIO DE INTERNET Y REDES 

SOCIALES INSTITUCI.ONALES", QUE DESDE LA CONSTITUCiÓN Y EN LOS 

DEBATES DEL CONSTITUYENTE SE PLANTEÓ EL DERECHO A LA CIUDAD, EN 

RELACiÓN CON EL INTERNET GRATUITO, INCLUSO EN ESPACIOS Y OFICINAS 

PÚBLICAS, SIN ESTABLECER DISTINCIONES, LO CUAL MENCIONABA PORQUE DE 

LA REDACCiÓN DEL TEXTO TRASCRITO LE ERA CLARO QUE SE TRATABA DE 

REDES SOCIALES INSTITUCIONALES; SIN EMBARGO, UN SERVIDOR PÚBLICO O 

QUIENES VISITAN UN ESPACIO PÚBLICO PODíAN UTILIZAR EL SERVICIO DE 

INTERNET; POR LO TANTO, DESDE SU PERSPECTIVA HACER USO DE TAL 

SERVICIO EQUIVALíA A DECIR QUE ESTÁ. PROHIBIDO QUE LOS FUNCIONARIOS 

PÚBLICOS UTILICEN O DIFUNDAN EN SUS REDES SOCIALES APOYO ALGÚN 

CANDIDATO., LA PROPUESTA DE SU PARTIDO POLíTICO ERA SUPRIMIR LA 

MENCiÓN AL USO DEL SERVICIO DE INTERNET, PUES EN MARCO DEL DERECHO 

DE LA CIUDAD DEBERíA DE SER EN UN ESPACIO PÚBLICO SIN COSTO PARA 

TODAS LAS PERSONAS Y SIN DISTINCiÓN DE LA ACTIVIDAD QUE SE REALICE.--

POR OTRA PARTE, CONSIDERÓ QUE EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO 

HUESCA RODRíGUEZ ACLARARíA LA REDACCiÓN PROPUESTA; EN EL MISMO 

SENTIDO LE ERA CLARO QUE DIFUNDIR DE SUS REDES SOCIALES NO PODRíA 

SER, NI SIQUIERA, MOTIVO DEL LINEAMIENTO E INCLUSO ESTABA DE ACUERDO 

EN LA CONCEPCiÓN DEL LINEAMIENTO, SOBRE PROGRAMAS SOCIALES; SIN 

EMBARGO, SE INCLUíAN PROGRAMAS Y REDES SOCIALES, MíTINES Y UNA 

SERIE DE CONSIDERACIONES QUE EL LECTOR O EL CANDIDATO SOLICITARíA 

ORDEN, DE MANERA QUE PROBABLEMENTE ACOMPAÑARíA LA PROPUESTA DE 

ELABORAR UN RESUMEN O DAR A LOS PARTIDOS POLíTICOS )1' 
RESPONSABILIDAD DE COMUNICARLO A SUS CANDIDATURAS DE UNA M~'RA 

SENCILLA.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

REITERÓ QUE PARA SU PARTIDO POLíTICO LA LIBERTAD DE EXPRESiÓN ERA 

BASE DE SUS ACTIVIDADES Y EN ESE SENTIDO PROPUSO 'LA SUPRESiÓN DE 
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LOS PÁRRAFOS CITADOS, AL MENOS EN LO RELATIVO A LA CONSIDERACiÓN 

EXPUESTA, YA QUE NO PODíAN LIMITAR LA LIBERTAD DE EXPRESiÓN Y SI 

AGREGABAN EL CONTEXTO DE LO DEBATIDO CON LA AUTORIDAD NACIONAL, 

EN EL MARCO DEL CONVENIO DE COLABORACiÓN· CON FACEBOOK, LE 

INQUIETABA AÚN MÁS COMO SE DIFUNDIRíA ANTE LA OPINiÓN PÚBLICA SI SE 

APRUEBA EN SUS TÉRMINOS; ENTONCES, ABONARíA A LA INCERTIDUMBRE DE 

LO QUE SE DISCUTE EN MARCO DE PROCESO ELECTORAL EN SEDE NACIONAL. 

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JOSÉ AGUSTíN ORTIZ PINCHETTI, 

REPRESENTANTE DE~ PARTIDO MORENA, REFIRiÓ SOBRE EL COMENTARIO 

DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO HUMANISTA EN EL SENTIDO DE QUE NO SE 

ENCONTRABAN EN UNA DEMOCRACIA AVANZADA, PUES CONSTRUíAN UNA 

DEMOCRACIA, MOTIVO POR EL CUAL ESTAS MEDIDAS, QUE PUDIERAN 

RESULTAR REITERATIVAS E INNECESARIAS EN UNA DEMOCRACIA AVANZADA 

AQuí SE REQUERíAN PORQUE DEBíAN ACREDITAR SU CAPACIDAD PARA VIVIR 

EN LA DEMOCRACIA Y· RESPETAR LA LEY. DEBíAN ADVERTIR QUE LA 

PROTECCiÓN QUE LAS AUTORIDADES ELECTORALES BRINDEN A LOS 

CIUDADANOS, REITERANDO NORMAS Y APLICANDO EN SU EspíRITU Y LETRA LA 

CONSTITUCiÓN, ERAN NECESARIAS EN LA CONSTRUCCiÓN DE UNA 

VERDADERA DEMOCRACIA.----------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENÉ CERVERA GALÁN, REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO HUMANISTA, ACLARÓ QUE LA MENCiÓN A UNA DEMOCRACIA 

AVANZADA ERA IRÓNICA PORQUE SE REFERíA CONSTANTEMENTE Y AÑADIÓ 

QUE DESDE SU PERSPECTIVA NO tiABíA DEMOCRACIA COMPLETA. LO QUE 

DESEABA MANIFESTAR ERA QUE LA ÚNICA MANERA DE LLEGAR A UNA MÁS 

SATISFACTORIA ERA DEMOCRATIZANDO; ESTO ES, QUE CUALQUIERA 

EXPRESARA SUS OPINIONES POLíTICAS, AUNQUE SE TRATARA DE UN 

FUNCIONARIO Y SUBRAYÓ QUE DEBíA EVITARSE QUE CON RECURSOS 

PÚBLICOS, COMO LOS QUE MANEJA UN FUNCIONARIO PÚBLICO, SE REALICE 

CAMPAÑA PARA UNO O SU PARTIDO POLíTICO. ------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. DIEGO ORLANDO GARRIDO LÓPE~, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, INSISTiÓ EN 

ABRIR EL DEBATE, QUE LOS CIUDADANOS, CON LA CALIDAD DE SERVIDOR. 

PÚBLICOS O NO, COMENTARAN LO QUE DESEEN EN SUS REDES SOCIALES E 

INSISTiÓ EN QUE NINGUNA AUTORIDAD O LEGISLADOR, NI EN OTROS ESTADOS 

HABlA REGULADO ESA MATERIA POR LO SUBJETIVO, LA AMPLITUD y COMP~!~~ / 
QUE REPRESENTAN ESOS ESPACIOS DE INTERACCiÓN; PUES NO SE HALA 
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EN REGíMENES TOTALITARIOS PARA SILENCIAR A LOS SERVIDORES PÚBLICOS; . 
QUE ANTES DE TENER ESA CALIDAD ERAN CIUDADANOS. INSISTiÓ EN SU 

POSICiÓN A FAVOR DEL DEBATE Y LA LIBERTAD DE EXPRESiÓN. RECORDÓ QUE 

INSTANCIAS JURISDICCIONALES COMO LA SALA SUPERIOR Y LA SUPREMA 

CORTE DE JUSTICIA, HABíAN SEÑALADO SOBRE LA PONDERACiÓN Y 

PROPORCIONALIDAD, ACERCA DE LA COLISiÓN DE DOS PRINCIPIOS 

FUNDAMENTALES COMO LA EQUIDAD DE LA CONTIENDA Y LA LIBERTAD DE 

EXPRESiÓN, QUE SE RESOLVERíA A FAVOR DE LA LIBERTAD "DE EXPRESiÓN AL 

IGUAL QUE ÓRGANOS INTERNACIONALES EN MATERIA DE LIBERTAD DE 

EXPRESiÓN. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ÁNC?EL CRUZ, EN USO DE LA 

PALABRA, INDICÓ QUE VOTARíA A FAVOR DEL PROYECTO Y SE SUMÓ A LA 

PROPUESTA DE LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLIAMS SALAZAR y 

. DEL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ, POR LO QUE 

HACE AL TEMA DE LAS REDES, YA QUE COINCIDíA CON LO EXPRESADO POR 

LOS PARTIDOS POLíTICOS; IGUALMENTE, NO PODíAN LIMITAR LO QUE LA 

JURISPRUDENCIA HABíA ESTA"BLECIDO SOBRE REDES SOCIALES; NO 

OBSTANTE, EL TEMA TAMBIÉN HA SIDO ABORDADO POR EL MÁXIMO TRIBUNAL 

E LE CTORAL DEL PAís. -------------------------~-----------------------------------------------------------

RECORDÓ LA RESOLUCiÓN TREINTA Y CINCO DE LA SALA MONTERREY, 

RELATIVA AL JUICIO DE INCONFORMIDAD, POR EL CUAL SE ANULÓ EL DISTRITO 

CERO UNO DE AGUASCALIENTES. CONCRETAMENTE, UNA PARTE DEL TEMA 

ERA REDES SOCIALES OFICIALES Y EL JUZGADOR ESTABLECiÓ QUE ESTE TIPO 

DE REDES ERAN SEGUIDAS POR PERSONAS INTERESADAS EN TEMAS 

PÚBLICOS, OFICJALES, ADEMÁS DE QUE SE ADMINISTRABAN GENERALMENTE 

CON RECURSOS PÚBLICOS, LO QUE ADICIONALMENTE IMPLICABA SU GASTO; 

CONSECUENTEMENTE ESTABA DE ACUERDO EN QUE NO PODíAN LIMITAR 

REDES SOCIALES PRIVADAS, PERO DEBíAN SER CAUTOS EN EL USO DE LAS 

PÚBLICAS, ESPECIALMENTE PORQUE INCLUSO ESTAS PUEDEN MANTENER 

AGENDAS REPLICADAS. POR LA CIUDADANíA Y MEDIOS DE COMUNICACIÓtN; " 

FINALMENTE, NO ERA EL MEDIO ÓPTIMO PARA DAR A CONOCER POSTURA 

POLíTICAS. CON ESA SALVEDAD Y ESPERANDO QUE EL PROYEC O 

TRANSITARA POR BUEN CAMINO EN BENEFICIO DEL PROCESO ELECTORAL.-----

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, CONSIDERÓ IMPORTANTE QUE EL 

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL DIERA LECTURA A LA PROPUESTA DEL 
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CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ, A EFECTO DE 

VERIFICAR SI CUMPLE CON LOS ELEMENTOS O LAS INQUIETUDES 

MANIFESTADAS POR LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLíTICOS. ---

EN RELACiÓN CON EL PLANTEAMIENTO DE CÓMO LOS PARTIDOS POLíTICOS 

COMUNICARíAN A SUS CANDIDATOS, COINCIDiÓ EN QUE ENTREGARLES EL 

ACUERDO DE MANERA FíSICA GENERARíA COMPLICACIONES; POR ELLO, 

PROPUSO ESTABLECER UN MECANISMO POR PARTE DEL INSTITUTO 

ELECTORAL LOCAL DONDE, ~N LA'MESA DE REGISTRO SE LES FACILITARA QUE 

LO LEYERAN O DIRIGIRLOS A UNA PÁGINA DE INTERNET DONDE PUDIERAN 

INCLUSO BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, QUE TIENEN CONOCIMIENTO, 

HACERLO PATENTE A TRAVÉS DE LA INSTITUCiÓN, EN LOS FORMATOS DE 

SOLICITUD DE REGISTRO, IGUALMENTE SE ESTABLEZCA QUE TIENE 

CONOCIMIENTO, BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, DE ESTE TIPO DE 

ACUERDO Y EL CANDIDATO TENDRÁ LA POSIBILIDAD DE AFIRMARLO, INCLUSO 

LA MISMA.AUTORIDAD PUDIERA TENERLO AHí O DIRIGIRLO A UN LINK EN CASO 

DE Q U E N O LO TUVI E RA. ------------------------.---------------------------------------------------------

CONSIDERÓ QUE' CADA 'REPRESENTACiÓN LLEVARíA A CABO SU 

PROCEDIMIENTO; SIN EMBARGO, ERA IMPORTANTE, DADO LO COMPLEJO DE 

DISTRIBUIR EL DOCUMENTO MATERIALMENTE, A TODOS LOS CANDIDATOS. -----

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO, REITERÓ LA 

NECESIDAD DE OPTIMIZAR LA DISTRIBUCiÓN DEL DOCUMENTO, YA QUE SI SE 

TRATABA DE UN DOCUMENTO MUY EXTENSO NO SERíA CONSULTADO. -----------

COINCIDiÓ CON EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA ACERCA DEL 

ESTADO DE LA DEMOCRACIA MEXICANA, LA CUAL NO HABíA FRUCTIFICADO Y 

CUANDO MOSTRABA AVANCES, ERAN LlMITADOS.---------------------~-----------------.--~-

AÑADIÓ QUE EN PERIODO DE'CAMPAÑA EL PUEBLO DE MÉXICO SE ENTERABA 

DE LO QUE ERAN SUS CANDIDATOS, EN UN INTERCAMBIO DE INFORMACiÓN DE 

REDES Y COMENTARISTAS. EN ESA LUCHA DE INFORMACIONES SE FORMABA 

LA DEMOCRACIA, PARA QUE EL PUEBLO PUDIERA ELEGIR A SU CANDIDATO 

LIBREMENTE; EN CONSECUENCIA, RESTRINGIR LOS MEDIOS DE 

COMUNICACiÓN EN ESE PERIODO NO ERA UN PROCESO DEMOCRÁTICO; SliN 

EMBARGO, COINCIDiÓ QUE EN ABUSO DE LA LIBERTAD DE EXPRESiÓN ~';,1 
DIFAMABA, Y MENTIA, SE CREABAN NOTICIAS FALSAS Y TENIAN PENETRACI~ 
EN LA SOCIEDAD; SIN EMBARGO, UN FUNCIONARIO PÚBLICO EN EL EJERCICIO 

DE SU PODER TENíA LEGíTIMO DERECHO DE MANIFESTAR A QUÉ PARTIDO 



fJ!UTO ELE~RAL 
""'-. CIUDAD DE MEXICO 
~ ~. . ..... !!!II,,.~ 

39 

PERTENECíA, QUIÉN LO ELIGiÓ Y A QUIÉN APOYABA. LA SOCIEDAD DEBíA ESTAR 

INFORMADA DE QUIÉNES ERAN SON SUS CANDIDATOS, SIN MENTIRA, 

FALSEDAD O CALUMNIA, POR ELLO ERA ESENCIAL TENER LIBERTAD DE 

EXPRESiÓN Y REITERÓ QUE EN PERIODO DE CAMPAÑA REALMENTE CONocíAN 

A LOS CANDIDATOS Y COMO CIUDADANOS EVALUABAN Y DECIDíAN. TODOS 

TENíAN DERECHO A OPINAR SIN MENTIR, DIFAMAR, NI LLEGAR AL DELITO 

PORQUE ESO DEBíA DESTERRARSE Y SER CONSCIENTES QUE DEBIAN 

MADURAR SI SE DESEABA UNA DEMOCRACIA REAL. ESTAS INSTITUCIONES 

HABlA COSTADO MUCHO TRABAJO Y NO ESTABAN EN CONTRA DE ELLAS SINO 

QUE DESEABAN ·QUE SE DESARROLLARAN Y BRINDARAN LOS MEJORES 

E LEM E NTOS PARA SALI R AD ELANTE. --------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. VíCTOR MANUEL CAMARENA MEIXUEIRO, 

REPRESENTANTE· DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, 

MANIFESTÓ QUE UN PROBLEMA GRAVE DE LA SOCIEDAD MEXICANA, 

RESPECTO DEL USO DE REDES SOCIALES Y EN ESPECIAL LAS AUTORIDADES, 

ES SU SEGMENTACiÓN; NO ERA LO MISMO LA CUENTA INSTITUCIONAL QUE LA 

PERSONAL; NO OBSTANTE, UN GRAN NÚMERO DE FUNCIONARIOS PÚBLICOS 

UTILIZABAN SUS CUENTAS PERSONALES PARA PROMOCIONAR SUS LOGROS 

COMO SERVIDORES PÚBLICOS. EL TEMA NO ERA COARTAR O NO LA LIBERTAD 

DE EXPRESiÓN, SINO LA ÉTICA PERSONAL, HASTA DONDE PERMITíA 

INTERVENIR, EL PAPEL QUE SE ADOPTABA Y LA MORAL PÚBLICA DE CADA UNO 

DE LOS ACTORES SOCIALES Y POLíTICOS DE LA CIUDAD.--------------------------------

AGREGÓ QUE ADICIONALMENTE SE PRESENTABA LA CUESTiÓN DE QUE 

CONSEJEROS ELECTORALES NACIONALES Y LOCALES DE MUCHOS ÓRGANOS 

ELECTORALES LOCALES SE POSICIONARAN EN SUS REDES SOCIALES Y, 

ACLARANDO QUE NO SE REFERíA AL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO, CONSIDERABA QUE NO ERA VÁLIDO QUE EL ÁRBITRO ELECTORAL 

OPINARA O EXIGIERA EN SITUACIONES QUE NO LES CORRESPONDE, LO QUE 

DEBíA APLICAR A LOS FUNCIONARIOS DE CUALQUIER TIPO Y REITERÓ, NO SE 

TRATABA DEL DERECHO A LIBERTAD DE EXPRESiÓN, SINO DE ÉTICA 

PERSONAL.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

COINCIDiÓ CON LA PROPUESTA· DEL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO 

HUESCA RODRIGUEZ EN LO APOYADO POR LA CONSEJERA ELECTORAL;) 

GABREILA WILLIAMS SALAZAR DE QUE NO SE LIMITARíA EL DERECHO ¡/ 
EXPRESARSE DE NADIE PERO sí PODIAN APELAR A LA ÉTICA CUAND~_~~/ 
EXTERNARAN PRONUNCIAMIENTOS EN LAS REDES SOCIALES.-----------------~ 
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- EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ, EN USO DE LA 

PALABRA, RECORDÓ ACERCA DEL TEMA DE REDES SOCIALES DOS ASUNTOS 

DE LA SALA SUPERIOR DE LA INSTANCIA JURISDICCIONAL, DE DOS MIL DOCE. 

EL PRIMERO DE ELLOS FUE DEL EX SECRETARIO DE ECONOMíA BRUNO 

FERRARI Y EL EX SECRETARIO DEL TRABAJO GABRIEL LOZANO, EN LOS CUALES 

CON MOTIVO DE LA CONTIENDA ELECTORAL EN LOS DEBATES, SURGiÓ POR 

PARTE DE UNO DE LOS ENTONCES CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA, 

PRONUNCIAMIENTOS SOBRE CRiTICAS A LOS DIEZ AÑOS DEL GOBIERNO, DEL 

ENTONCES GRUPO DEL MANDATARIO, Y DESDE LA CUENTA DE TWITTER UNO, 

Y DESDE UNA ENTREVISTA QUE DIO EN MEDIOS EL SEGUNDO SECRETARIO, 

INTERACTUARON RESPECTO DE POSICIONAMIENTOS EN TORNO AL DEBATE DE 

LA CONTIENDA ELECTORAL, SITUACiÓN QUE SE DESEABA EVITAR. EN EL 

PRIMER CASO, EL EX SECRETARIO DE HACIENDA HIZO SEÑALAMIENTOS DE QUE 

EFECTIVAMENTE, QUE ERAN UNA INDEBIDA IMPRECISiÓN LAS 

MANIFESTACIONES DEL CANDIDATO DE LA OPOSICiÓN, Y EXTERIORIZÓ CIFRAS 

QUE CON MOTIVO DE SU ENCARGO HABíA TENIDO A DISPOSICiÓN Y 

PREPARADO A LA PRENSA PARA QUE CON MOTIVO DE SU ENCARGO HICIERA 

ESTOS PRONUNCIAMIENTOS PÚBLICOS. ESE TIPO DE CASOS ERAN LOS QUE SE 

TRATABA DE EVITAR TANTO EN REDES SOCIALES COMO EN ENTREVISTAS.-----

PUNTUALIZÓ QUE NO ESTABAN EN CONTRA DE LA LIBERTAD DE EXPRESiÓN DE 

UN SERVIDOR PÚBLICO QUE VERTIERA MANIFESTACIONES ABIERTAMENTE A 

FAVOR DE UN CANDIDATO; NO OBSTANTE, ERA DISTINTO QUE CON MOTIVO DE 

SU ENCARGO O CON LA INFORMACiÓN QUE TIENE EN SUS REDES SOCIALES O 
( 

EN CUALQUIER OTRO MEDIO DE COMUNICACiÓN, MANIFIESTE EN EL SENTIDO 

DE LLAMAR AL VOTO A FAVOR DE ALGUIEN EN SU CALIDAD DE SERVIDOR 

PÚBLICO, PUES COMO CIUDADANO, EN LO INDIVIDUAL PODíA EXPRESARLO EN 

UN MITIN PRIVADO A SU MILITANCIA, CON MOTIVO DE UN EVENTO PRIVADO DEL 

PARTIDO POLíTICO; ES DECIR ·AQUELLASSITUACIONES SE TRATABAN DE 

EVITAR, NO SOLAMENTE EN REDES SOCIALES SINO EN TODO EL DEBATE EN 

GENERAL, NO ERA UNA CUESTiÓN NOVEDOSA, SE MENCIONABA EL TEMA DE 

REDES SOCIALES PORQUE ERA UN CONDUCTO MÁS POR EL CUAL SE PUEDE 

COMETER ESTA INFRACCiÓN PERO NO ERA EL ÚNICO. -----------------------------------/ 

FINALMENTE, EN REDES SOCIALES PODRíAN EXPRESAR LO. QUE DESEARAN 

PERO DEBíAN ESTAR SUJETOS A ESE TAMIZ, Y PARA EFECTOS DE 

ROBUSTECER, CONSIDERÓ QUE LA PROPUESTA DE LA CONSEJERA ELECTORAL 

GABRIELA WILLIAMS SALAZAR, SOBRE EL TÉRMINO "REDES SOCIALES 
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INSTITUCIONALES", PODRíA ACLARAR EL TEMA DE QUE NO SOLAMENTE CON" 

MOTIVO DEL ENCARGO SINO TAMBIÉN CON LAS REDES SOCIALES ABIERTAS 

CON MOTIVO DEL EJERCICIO DE ESE CARGO Y SOBRE ESA BASE APOYARíA 

DIC~A PROPLJESTA. ----------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN TERCERA 

RONDA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENÉ CERVERA GALÁN, REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO HUMANISTA, CONSIDERÓ QUE SI SE MENCIONABA QUE NO ERA 

DEBIDO EN REDES SOCIALES INSTITUCIONALES, NO LES· PERMITIRíA COMO 

PARTIDO INVITAR AL VOTO CUANDO ERA SU FUNCiÓN, POR LO QUE TAL VEZ 

DEBIERA CONSIGNARSE COMO "EN REDES PÚBLICAS O DE CARÁCTER 

PÚBLICO" E INSISTiÓ EN QUE DEBíAN EVITAR QUE CON EL DINERO PÚBLICO SE 

~ICIERA CAUSA POR UNA SOLA ENTIDAD POLíTICA, Y ENCONTRAR EL TÉRMINO 

ADECUADO PARA DEJAR CLARO QUE SE TRATA DE REDES GUBERNAMENTALES 

O REDES PÚBLICAS DESDE DONDE NO DEBE HACERSE PROPAGANDA. ------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, SOLICITÓ A LA 

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL DAR LECTURA A LAS PROPUESTAS DE 

MODIFICACiÓN DEL CONSEJERO MAURICIO ~UESCA RODRíGUEZ Y DE LA 

CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLIAMS SALAZAR. -------------~--------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, DIO LECTURA A LAS 

PROPUESTAS EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: -----------------------------------------------

"QUE CON MOTIVO DE SU ENCARGO DIFUNDAN EN REDES SOCIALES 

INSTITUCIONALES O EN ENTREVISTAS EXPRESIONES QUE TENGAN COMO 

PROPÓSITO O RESULTADO FAVORECER O AFECTAR UN PARTIDO POLíTICO, 

COALICiÓN O CANDIDATURA Y QUE ELLO GENERE UN DESEQUILIBRIO EN LA 

CO NTI E N DA ELECTO RAL". -------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ~RESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, INDICÓ QUE A EFECTO 

DE ATENDER LA PETICiÓN DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA 

EN LA REFERENCIA AL INTERNET, SE MODIFICARíA LA REDACCiÓN PARA QUE· 

SEA SOLAMENTE LIMITADO AL USO DE REDES SOCIALES. ---------------------------~---

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, AL NO ~ABER INTERVENCIONES 

ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN SOBRE EL PROYECTO DE ACUERDO, CON ~ 

LAS OBSERVACIONES COMENTADAS, MISMO QUE SE APROBÓ P~'-' 

UNANIMIDAD DE SEIS VOTOS, DE LAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES 

PRESENTES.-----------------------------------~------------------------~--------------------------------- --

J 
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~ EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, SIENDO LAS CATORCE 

HORAS CON NUEVE MINUTOS DEL TRECE DE FEBRERO DE DOS MIL DIECIOCHO, 

DECLARÓ CONCLUIDA LA CUARTA SESiÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO 

(3ENERAL.-------------------------------------------~--------__________ ~----------------------------___________ _ 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

NTE 

10 VELAZQUEZ MIRANDA 


	

